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Disponibili sul web le registra-
zioni delle sedute del consiglio. 
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LA PAROLA AL SINDACO 

T ramite queste poche righe, 
vorrei ringraziare i cittadini 

di Polverigi per la fiducia ac-
cordata lo scorso maggio al 
sottoscritto e alla lista Polverigi 
Domani, affidandoci l’onere e 
l’onore di amministrare il no-
stro paese. Tale incarico ci 
responsabilizza ancora di più 
se pensiamo all’attuale conte-
sto socio-economico, e perso-
nalmente per me che sono 
nato e cresciuto in questa co-

munità dove desidero crescere e far vivere i miei figli, 
ricoprire tale ruolo ha un valore e quindi un peso dop-
pio, sia come amministratore che come polverigiano. 
In questi primi mesi, abbiamo cercato di porre le basi 
per realizzare quanto ci siamo prefissati con il nostro 
programma elettorale, agendo più che su grandi opere 
(al di la comunque delle contingenti difficoltà legate al 
reperimento di risorse e al patto di stabilità) su macro 
idee e/o progetti inerenti in particolar modo: l’organizza-
zione amministrativa (e mi riferisco all’Unione dei Co-
muni), l’edilizia scolastica, il rilancio del centro del pae-
se e l’offerta turistico culturale. 
In realtà l’obbiettivo più grande e ambizioso che ci sia-
mo posti, è quello di far riscoprire durante il nostro 
mandato, il senso delle istituzioni e quello di apparte-
nenza ad una comunità, che nel corso degli ultimi dieci-
quindici anni ha visto il proprio tessuto economico e 
sociale mutare profondamente. In tal senso ad esempio 
va letta l’approvazione fatta dal Consiglio Comunale 
per l’istituzione dell’albo dei volontari (a pagina 5), il 
quale purtroppo ancora d oggi ha fatto registrare poche 
iscrizioni. Tale obiettivo, per noi è importante perché 
crediamo fortemente che da questo difficile momento, 
se ne esce più facilmente se tutti remiamo in una sola 
direzione, quella di Polverigi, avendo presente la sua 
storia, consci del suo presente e ideatori del suo futuro.  
Consentimi ora una piccola digressione. In occasione 
della Giornata della Memoria, alla cerimonia avvenuta 
in Prefettura, per la consegna delle medaglie d’onore ai 
deportati rinchiusi nei campi di sterminio durante la II° 
Guerra Mondiale, ho avuto modo di ascoltare la poesia 
“L’impegno” di Niemoller, pastore protestante tedesco, 
che recita: 

“Prima essi attaccarono l’opposizione, 
ma io non ero all’opposizione, così non li difesi. 

Poi essi attaccarono gli ebrei, 
ma io non ero un ebreo, così non li difesi. 
Poi essi attaccarono gli studenti militanti, 

ma io non ero uno studente militante, così non li difesi. 
Poi essi attaccarono i sindacalisti, 

ma io non ero un attivista sindacale, così non li difesi. 
Poi essi attaccarono gli insegnanti e gli intellettuali, 

ma io non ero uno di loro, così non li difesi. 
E quando essi attaccarono me, 

non era rimasto più nessuno a difendermi.” 

Ritornando a noi, ho pensato in maniera un po’ prosai-
ca e provocatoria, di parafrasare questi versi cosi pro-

fondi e densi di significato così: 

“Prima essi iniziarono a lasciare nei marciapiedi del 
paese le deiezioni dei loro amici a quattro zampe, 

li vidi ma non dissi niente perché io tanto 
mi sposto con l’auto. 

Poi essi iniziarono ad imbrattare e danneggiare più e più 
volte i luoghi pubblici, 

io li vidi ma non dissi niente perché tanto 
è roba del Comune, non mia… E cosi via… “ 

Ecco io credo che il senso di appartenenza ad una 
comunità, lo si misuri e lo si inizi a costruire anche da 
queste piccole cose, da una “poesia” che stavolta po-
tremmo titolare “L’Impegno Civico” e che può essere 
riscritta in senso positivo dai cittadini. 
 

Il Sindaco 

La parola al Sindaco 

L a recente tornata elettorale ha confermato la fiducia 
per l’amministrazione del nostro paese alla Lista Civica 

Polverigi Domani guidata dal candidato Sindaco Daniele 
Carnevali, con i risultati riportati nelle tabelle seguenti. 
Le composizioni di giunta e consiglio sono quelle attuali, al 
netto delle dimissioni di alcuni consiglieri avvenute in se-
guito. 

Elezioni 2014 

Simbolo Candidati sindaco e liste Voti % Seggi 

 
LISTA CIVICA 

POLVERIGI DOMANI 
(CARNEVALI DANIELE) 

1440 54,01% 8 

 
MOVIMENTO 5 STELLE 

BEPPEGRILLO.IT 
(RICCI ALESSANDRO) 

1009 37,84% 4 

 
LISTA CIVICA 

SIAMO POLVERIGI 
(PERUCCI PATRIZIA) 

217 8,13% 0 

COMPOSIZIONE DEL CONSIGLIO 
Sindaco CARNEVALI Daniele 
Gruppo Consiliare “Polverigi Domani” 
TURBANITI Silvano - Capogruppo 
BELELLI Massimiliano 
CUOMO Michele 
FILIPETTI Annarosa 
MONTIRONI Sauro 
PAESANI Massimino 
SOLDINI Luciano 
VACCARINI Massimo 

Gruppo Consiliare “MoVimento 5 Stelle” 
RICCI Alessandro - Capogruppo 
FAVA Andrea 
SANTONI Tommaso 
ZENOBI Emanuele 

COMPOSIZIONE DELLA GIUNTA 
Sindaco - CARNEVALI DANIELE 
Vicesindaco - PAESANI MASSIMINO 
Assessore esterno-CASTURÀ ELISABETTA 
Assessore esterno - LOMBARDI PATRIZIA 
Assessore - VACCARINI MASSIMO 
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Lista civica “Polverigi Domani” 
ATTIVITÀ CONSILIARE 

A  sei mesi dal nostro insediamen-
to in Consiglio Comunale tiria-

mo alcune somme. Stiamo rispet-
tando il nostro programma, ascol-
tando le istanze dei cittadini e diffon-
dendo meglio che possiamo (ma ci 
stiamo organizzando per migliorare) 
i risultati del nostro lavoro ma, so-
prattutto, ciò che accade in Consi-
glio Comunale. Così potrete sapere 
che a breve avremo le commissioni 
permanenti che approfondiranno gli 
argomenti da portare in Consiglio e 
che servono proprio per arrivare più 
preparati e con una conoscenza 
maggiore sulle tematiche trattate; la 
nostra mozione sui cestini per la 
differenziata nei luoghi pubblici è 
passata all’unanimità prospettando 
un aumento della percentuale di dif-
ferenziata, unico mezzo per abbas-
sare i costi del servizio e quindi della 
TARI, nel momento in cui avremo 

una tariffa puntuale e il gestore pub-
blico incasserà i ricavi derivanti dalla 
vendita dei materiali differenziati al 
Conai. In seguito al nostro emenda-
mento tutti i consiglieri hanno rinun-
ciato al gettone di presenza e nelle 
casse del Comune sono rimasti 
2.000 euro a disposizione delle poli-
tiche sociali; la nostra mozione 
sull’8x1000 per l’edilizia scolastica 
ha spinto l’amministrazione a fare la 
relativa domanda. Dal bando del 
2013 finalmente è arrivata la gra-
duatoria definitiva per le case popo-
lari (iter partito a metà Luglio 2014 in 
seguito ad una nostra interrogazio-
ne); le sedute del Consiglio Comu-
nale verranno riprese e diffuse in 
streaming per una maggiore parteci-
pazione e trasparenza. Seguiamo 
con attenzione la questione rifiuti e 
gli impianti biogas (non vi saranno 
sfuggiti i sequestri del mese di No-
vembre tra cui le centrali delle vicine 
Agugliano e Camerata Picena) e vi 
informeremo su temi come Sblocca 
Italia e Jobs Act, dato che riteniamo 

un nostro preciso 
dovere informare 
i cittadini su tutto 
ciò che può ri-
guardarli, tanto più se si tratta di leg-
gi dello Stato fatte da un governo 
che nessuno ha votato. Stiamo 
aprendo tavoli su scuola, commercio 
e sport, con tutti gli interessati, per-
ché le soluzioni arrivano confrontan-
dosi. Con chi potremmo mai con-
frontarci, se non con i cittadini che 
hanno dato a noi e al Sindaco Car-
nevali, il mandato che ci permette di 
sedere in Consiglio Comunale? A 
noi il compito di essere portavoce 
delle vostre richieste. A voi l’invito a 
proporre, dialogare e collaborare. 
Abbiamo poco spazio per parlare 
dei tanti argomenti e delle vostre 
tante segnalazioni. Contattateci e 
venite ai nostri incontri. 
 
Movimento 5 Stelle Polverigi: 
Tel. 3473672945 
polverigi5stelle@gmail.com 
Facebook: Polverigi 5 Stelle 

Movimento 5 Stelle - Polverigi 
I nostri primi 6 mesi  

in Consiglio Comunale 

C ari concittadini, 
questa è la prima edi-

zione del giornalino informativo del 
Comune, dopo l’insediamento della 
nuova Amministrazione e rappre-
senta anche per me una novità nel 
ruolo di Capogruppo Consiliare. 
Pertanto, più che la consueta sinte-
si delle cose fatte o di quelle che 
questa lista si propone di realizzare, 
anche se pur sempre doverosa, 
preferisco fare alcune riflessioni sul 
difficile momento politico e sociale 
che il nostro Paese, e conseguente-
mente anche la nostra comunità, 
sta attraversando, lasciando magari 
ai componenti della Giunta illustrare 
il lavoro svolto. La lunga e difficile 
crisi economica, che non sembra 
affatto voglia allentare la presa, sta 
mettendo a dura prova le famiglie, 
la comunità, gli Enti Locali e i singo-
li cittadini, specialmente coloro che 
si trovano in particolari condizioni di 
disagio, mettendo in discussione 
meccanismi e comportamenti che 

sembravano oramai collau-
dati e consolidati. Le diffi-
coltà economiche e sociali, 
conseguenza inevitabile di 
quelle lavorative, rischiano 
di spingerci verso un atteg-
giamento di egoismo, di 

rabbiosa chiusura in se stessi, di 
diffidenza verso tutto ciò che è in-
torno o - meglio ancora - sopra di 
noi. Ritengo invece che da una 
situazione così difficile se ne esca 
tutti assieme, riscoprendo lo spirito 
di solidarietà, di condivisione, di 
aggregazione e partecipazione, che 
ci ha uniti in altri momenti difficili 
della storia. Se riteniamo quindi che 
alcune cose vadano migliorate o 
addirittura cambiate, partecipiamo 
attivamente a questo cambiamento, 
apportando il nostro fattivo contribu-
to di idee, di proposte e di iniziative, 
senza lasciarci sopraffare dal fatali-
smo o dalla rassegnazione o, peg-
gio ancora, da un istintivo impulso 
distruttivo, volto più a demolire tutto 
ciò che non condividiamo, piuttosto 
che a creare le condizioni per un 
effettivo cambiamento e una rina-
scita. Penso che lo sbaglio peggio-
re sia quello di fare “di tutta l’erba 

un fascio”, accumunando le cose 
positive, che pure ci sono state e ci 
sono ancora, a quelle negative che 
continuamente ci vengono ripropo-
ste. Purtroppo la cronaca quotidia-
na, soprattutto quella giudiziaria, 
non ci rincuora, mostrandoci una 
gran quantità di esempi negativi, 
ma dobbiamo avere la forze e la 
lucidità di scindere ciò che vediamo 
alla televisione, o che leggiamo sui 
giornali, da quella che è la realtà 
delle nostre piccole comunità, fatta 
di impegno sociale, altruismo, disin-
teresse e amore per il proprio pae-
se. Ben vengano quindi tutti quei 
cittadini che hanno voglia di interes-
sarsi della “cosa pubblica”, attraver-
so la partecipazione alla vita politica 
(magari iniziando da quella loca-
le…), al volontariato e nell’impegno 
sociale. Anche grazie alla riscoper-
ta e alla rinascita di questi valori, 
possiamo costruire assieme un 
futuro migliore ed offrire una diver-
sa prospettiva alle nuove genera-
zioni. 
   Il Capogruppo 
www.polvergidomani.it 
polverigidomani@gmail.com 

Gruppo 
consiliare di 
maggioranza 
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L ’approvazione del bilancio di 
previsione 2014 è avvenuta 

nello scorso mese di luglio. Sinteti-
camente come si può evincere dalle 
tabelle di seguito allegate, il pareg-
gio lo si raggiunge in sostanza a 
circa 3.320.000,00 € (parte corrente 
+ investimenti).  
Sicuramente c’è stata soddisfazio-
ne in un periodo difficile come 
questo, nel riuscire a chiudere il 
bilancio lasciando praticamente 
invariata la tassazione, infatti non 
sono state toccate le tariffe a do-
manda individuale (mense, pulmini, 
assistenza domiciliare) come inva-
riate sono rimaste anche le aliquote 
IMU e l’Addizionale Irpef. Nel bilan-
cio 2014 ha poi fatto apparizione 
per la prima volta la I.U.C. che oltre 
a contenere l’IMU e la Tari (la tassa 
sui rifiuti che ha conosciuto una 
lieve diminuzione delle tariffe a mq), 
ha introdotto anche la Tasi (tassa 
sui servizi), per la quale l’Ammini-
strazione ha applicato l’aliquota 
base dell’1 per mille, sia sulle 
abitazioni principali che sugli altri 
immobili, prevedendo delle dedu-

zioni per i figli a 
carico ed esentan-
do dal pagamento 
le attività commer-
ciali e produttive.     
Detto ciò però 
emerge anche un 
certo scoramento 
per quanto riguar-
da la parte investi-
menti, la cui pro-
grammazione è 
fortemente condi-
zionata dalle 
poche risorse 
disponibili e dal 
rispetto del Patto 
di Stabilità. A tal 
proposito cerche-
remo ora di spigare con un sempli-
ce esempio numerico, molto sinteti-
co e non esaustivo della complessi-
tà dei vincoli che regolano l’applica-
zione del Patto, come questo incida 
negativamente sulla realizzazione 
delle opere pubbliche. 
I bilanci di previsione dei Comuni, 
come ormai avete capito seguendo 
le pagine di questo giornalino, 
devono per legge chiudere in pa-
reggio. Attraverso il Patto, lo Stato 
dice invece ai Comuni che devono 
chiudere i bilanci in attivo, in misura 
che viene indicata annualmente dal 
Governo. 
Poniamo ad esempio che l’obiettivo 
del Patto sia di chiudere con un 
saldo attivo di 100. Ecco allora che 
se prima un Comune chiudeva in 
pareggio il bilancio a 450, di cui 300 
rappresentano le entrate e le spese 
di parte corrente (spese di gestione, 
personale, beni e servizi, ect..) e 
150 le entrate e le spese per la 
parte investimenti (opere pubbli-
che), a fronte di un obbiettivo di 
patto pari a 100, o si incrementano i 
saldi di parte corrente (sovente 
aumentando le tasse) oppure si 
riducono, sempre per tale ammon-
tare, le opere che si intendono 
realizzare.  
Spesso i comuni scelgono di segui-
re questa seconda strada, e quindi 
sempre seguendo il nostro esempio 

numerico, realizzare opere per 50 
anziché per 150 come originaria-
mente previsto, lasciando quindi 
ferma nelle casse comunali la cifra 
pari all’obbiettivo di saldo del Patto. 
Non solo, per la parte investimenti il 
Patto prevede che vige il sistema 
della cassa e non della competenza 
come per la parte corrente, ossia 
devono essere tenute in considera-
zione le cifre effettivamente spese 
ed incassate nell’anno in corso. Ciò 
significa che anche se l’opera 
pubblica è relativa all’anno prece-
dente, ma i pagamenti vengono fatti 
nell’anno successivo, questi incido-
no sul raggiungimento degli obbiet-
tivi di Patto dell’anno in corso. 
Dunque, se l’Amministrazione 
Comunale deve finire a liquidare la 
somma di 20 per lavori già eseguiti, 
in realtà dei 150 che aveva previsto 
di investire originariamente, potrà 
invece realizzare opere solo per 30 
(150 lavori previsti – 100 obiettivo di 
saldo del Patto di Stabilità – 20 
Pagamenti lavori anni precedenti). 
Purtroppo siamo consapevoli che la 
spiegazione è un po’ articolata 
(anche in questa forma sintetica e 
fatta per sommi capi) ma riteneva-
mo giusto cercare di far capire ai 
cittadini, cosa concretamente signi-
fichi e come incida sui bilanci dei 
nostri comuni il famigerato Patto di 
Stabilità.  

Bilancio Comunale e Patto di Stabilità 

BILANCIO 

Al fine di favorire una 
maggiore partecipazio-
ne dei cittadini all’attivi-
tà amministrativa del 
Comune, l’amministra-

zione ha approvato in consiglio 
comunale un regolamento che 
disciplina le registrazioni audio-
video delle sedute consiliari. 
Già da dicembre sono scaricabili 
dal sito del Comune le registrazioni 
audio. Per accedervi occorre anda-
re alla pagina Comune-Verbali 
dove, oltre al resoconto  scritto 
ed integrale della seduta (già sul 
sito dal 2009), potete anche scari-
care i file audio per ascoltare tutti 
gli interventi degli amministratori 
comunali inerenti i punti in discus-
sione all’odg. 
Per comodità si può accedere a 
tale link anche tramite il banner 
"Registrazione delle Sedute Consi-
liari" sito sulla colonna di destra 
dell’home page. Nel più breve tem-
po possibile si cercherà di amplia-
re le registrazioni anche ai file vi-
deo. 

Online le registra-
zioni del consiglio 

Investimenti 
previsti 

Obiettivo di Patto 
(stabilito dal 
Governo) 

Pagamenti lavori 
pubblici anni 
precedenti 

Residuo 
investimenti 
realizzabili 

150 100 20 30 

Esempio di applicazione delle condizioni del Patto di Stabilità 
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ATTIVITÀ CONSILIARE 

S ubito dopo le elezio-
ni comunali dello 

scorso maggio, le Ammi-
nistrazioni Comunali di 
Polverigi, Camerata e 
della rinnovata Aguglia-
no hanno ripreso a con-
frontarsi per completare il percorso 
iniziato sul finire del 2013, che preve-
deva appunto la creazione di un Unio-
ne a tre, a cui per legge devono con-
ferire tutte le funzioni fondamentali. 
Tale percorso aggregativo, prevedeva 
la redazione del nuovo organigramma 
degli uffici, di un nuovo Statuto, della 
definizione della logistica degli uffici 
nonché del passaggio effettivo di tutte 
le funzioni e del personale all’Unione. 
Arrivati quasi al rush finale, lo scorso 
mese di dicembre, il Comune di Ca-
merata Picena ha comunicato che per 
ottemperare alla legge, preferiva se-

guire la strada delle 
convenzioni anziché 
quella dell’Unione e 
quindi recedere dall’at-
tuale. Questa decisione 
comporta di fatto che la 
nuova Unione dei Co-

muni sarà a due, Agugliano e Polveri-
gi e conseguentemente, dovendo 
iniziare di nuovo (anche se in parte) 
quel percorso che dicevamo sopra 
(Statuto, Organigramma, Logistica), 
non siamo riusciti a rispettare quanto 
previsto dalla normativa, che dettava 
come scadenza ultima per ottempera-
re quella del 31 dicembre 2014. Pur-
troppo questo ritardo accomuna la 
quasi totalità dei piccoli comuni italia-
ni tant’è che i Prefetti hanno sollecita-
to l’adeguamento alla normativa affi-
dando termini perentori, ed in questi 
giorni sono in discussione al Parla-
mento ulteriori proroghe proprio per le 
difficoltà incontrate dai Piccoli Comu-
ni. 
Ma ritornando a noi, al di la degli 
aspetti cronologici, seppur importanti, 
vorremmo parlare anche della sostan-
za, ossia di questo rinnovato ente che 
intendiamo organizzare, che sarà 
molto più coeso e rafforzato rispetto 
all’attuale, grazie anche al passaggio 
del personale dai Comuni all’Unione 
ed ad una gestione dei servizi sui 
territori che quindi sarà più omogenea 
ed uniforme.  

La nuova unione dei comuni 
Gestione associata dei servizi 

Seduta del 14 giugno 2014: 
Convalida eleggibilità del Sindaco 

e dei Consiglieri Comunali e giu-
ramento del nuovo Sindaco; 

Nomina dei rappresentanti del 
Comune di Polverigi nel Consiglio 
dell’Unione; 

  
Seduta del 31 luglio 2014: 
Approvazione del programma 

triennale delle Opere Pubbliche 
2014-2016; 

Approvazione del piano finanzia-
rio relativo alla gestione del rifiuti 
e determinazione delle  tariffe 
IMU-TARES-TASI; 

Approvazione del Bilancio di pre-
visione dell'esercizio 2014, della 
relazione previsionale e program-
matica e del bilancio pluriennale 
per il periodo 2014-2016; 

 

Seduta del 29 settembre 2014: 
Ricognizione sullo stato di attua-

zione dei programmi per l'eserci-
zio 2014 e verifica della salva-
guardia degli equilibri di bilancio; 

Trasferimento all’Unione di Comu-
ni delle funzioni comunali riguar-
danti la gestione deli servizi pub-
blici di interesse generale e  del 
servizio statistica, conformemente 
alla legislazione vigente in mate-
ria di gestione associata dei servi-
zi; 

Approvazione convenzione per la 
gestione in forma associata del 
servizio di Segretaria Comunale, 
tra i Comuni di Agugliano e Polve-
rigi; 

Approvazione del regolamento sul 
volontariato civile, 

 
 

Seduta del 28 novembre 2014: 
Variazione di assestamento gene-

rale di bilancio; 
Approvazione regolamento per la 

disciplina delle riprese audiovisive 
delle sedute del Consiglio Comu-
nale;  

Seduta del 22 dicembre 2014: 
Approvazione definitiva della va-

riante al PRG per il riordino delle 
tutele paesistico-ambientali e l’in-
dividuazione di un polo per servizi 
scolastici; 

Approvazione procedure per la 
domanda di adesione ai “Borghi 
più belli d’Italia”; 

Adesione al “Manifesto dei Sinda-
ci per la legalità, contro il gioco 
d’azzardo”; 

Adesione del Comune di 
Polverigi all’Associazione 
“Soprecozero.net”; 

I lavori in aula 
Principali delibere approvate nelle sedute consiliari nel corso del 2014 

Per essere sempre aggiornato... 
Al fine di agevolare la comunicazione 
tra istituzioni e cittadini, da oggi è attivo 
il servizio della newsletter del Comune 
di Polverigi. Infatti i cittadini che voles-
sero ricevere le comunicazioni istituzio-
nali o avere informazioni sugli eventi 
comunali, possono iscriversi attraverso 
il banner dedicato, sito sulla colonna di 
destra nell’home page del sito. 

Iscriviti alla 
newsletter! 

L’Amministrazione Comunale, ha 
approvato il regolamento per disci-
plinare l’utilizzo istituzionale del 
volontariato per progetti di pubbli-
ca utilità con la finalità 
di sviluppare il valore sociale e 
civile del volontariato, promuovere 
i valori della responsabilità, della 
partecipazione alla vita sociale, 
della solidarietà, della tutela del 
territorio, dell’ambiente e lo svilup-
po culturale e sociale della propria 
comunità. 
Qualunque cittadino volesse pre-
stare opera di volontariato presso 
l’Amministrazione Comunale deve 
presentare domanda, a mezzo 
dell’apposito modulo (che si può 
scaricare dal sito internet del Co-
mune), e consegnarla all’Ufficio 
Protocollo. I requisiti per presenta-
re domanda sono la residenza nel 
Comune di Polverigi; l’età superio-
re ad anni 16; il godimento dei 
diritti civili e politici ed assenza di 
condanne penali che impedisca-
no, ai sensi delle vigenti disposi-
zioni in materia, di contrattare con 
la pubblica amministrazio-
ne; l’idoneità psico-fisica e cultura-
le allo svolgimento dell’incarico, in 
relazione alle caratteristiche ope-
rative proprie dello specifico inca-
rico.  

Cercasi Volontari ! 
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R iteniamo che per poter discute-
re, valutare ed infine decidere 

su un argomento, sia necessario 
innanzitutto analizzarlo e conoscerlo 
a fondo. A ciò era mirata l’assem-
blea pubblica che si è tenuta lo scor-
so dicembre sul difficile tema della 
gestione integrata del ciclo dei rifiuti. 
L’argomento è senz’altro importante, 
poiché coinvolge la tutela e la pre-
servazione dell’ambiente, il decoro 
delle città, la salute dei cittadini e, 
non da ultimo, i portafogli di tutti. La 
serata ha visto la partecipazione di 
tutti i soggetti coinvolti da questa 
tematica, che va dalla produzione, 
alla raccolta, al trattamento, al recu-
pero e allo smaltimento dei  rifiuti. 
Attraverso una discussione appro-
fondita, si è potuto 
fare il punto sulla 
situazione attuale, 
sia a livello naziona-
le che locale. 
La Dirigente regio-
nale Dott.ssa Da-
miani ha evidenziato 
come le Marche si 
trovino attualmente 
tra quelle regioni che 
maggiormente si 
stanno impegnando 
in questo settore, 
con la messa a pun-
to di un nuovo piano 
regionale, in fase di 
approvazione, basa-
to proprio sul con-
cetto della preven-
zione, mettendo in 
campo azioni mirate alla minor pro-
duzione di rifiuti, anche attraverso 
l’incentivazione ed il finanziamento 
di Centri per il Riuso, come quello in 
corso di realizzazione a Polverigi, in 
via dell’Industria, accanto all’attuale 
Centro Ambiente. 
Il Sindaco Carnevali invece, parten-
do dal presupposto che i rifiuti sono 
un problema derivante dal modello 
di società consumistica che caratte-
rizza i sistemi economici dei paesi 
occidentali, ha illustrato le azioni 
dell’Amministrazione per tendere 
alla cosiddetta strategia “rifiuti zero”, 
ossia cercare di ridurre il più possibi-
le la produzione dei rifiuti alla fonte. 
Due esempi su tutti: grazie alla di-
stribuzione di circa 180 compostiere 
si stima che abbiamo ridotto di circa 
40 tonnellate lo smaltimento in di-
scarica dei rifiuti umidi; la fontanella 
pubblica di Via S. Antonino, che a 
fine anno ha erogato 80.000 litri di 
acqua dalla sua entrata in funzione, 
ha fatto in modo che non venissero 
acquistate e smaltite circa 53.000 
bottiglie di plastica. L’Ing. Tombari, 
responsabile di MarcheMultiservizi, 
la Società che gestisce la raccolta 

dei rifiuti a Polverigi, ci ha illustrato 
gli importanti progressi fatti in questi 
anni in termini percentuali: nel 2011 
la Raccolta Differenziata era al 
26%, passata al 47% nel 2012, 
schizzata poi al 68% nel  2013, e 
che ha raggiunto il 73% nel 2014. 
Il Dottor Quercetti, consulente am-
bientale della Confartigianato, ha 
analizzato i vari sistemi di tariffazio-
ne presenti in Italia, illustrando come 
questa tematica viene affrontata in 
varie Regioni d’Italia, ed evidenzian-
do come ognuno di essi presenti 
delle caratteristiche differenti e non 
sempre replicabili in tutte le realtà 
territoriali prese in esame. Pur con-
sapevoli di questo, l’Amministrazio-
ne Comunale ha dato incarico alla 

Società che gestisce 
il servizio di raccolta, 
di presentare un 
piano di fattibilità 
tecnico/economica 
per l’applicazione 
della Tariffazione 
Puntale, in alterna-
tiva all’attuale TARI, 
in modo da poterne 
valutare gli effettivi 
benefici economici 
che ne deriverebbe-
ro per i cittadini. 
Infine il responsabile 
tecnico dell’ATA 
(Assemblea Territo-
riale d’Ambito), l’Ing. 
Stella, ha  illustrato 
la programmazione 
e le progettazione 

degli impianti di trattamento previsti 
nella  Provincia di Ancona. Questi 
rappresentano ancora la nota dolen-
te ed il vero anello mancante dell’in-
tera filiera, avendo  indubbiamente 
accumulato forti ritardi nella realiz-
zazione degli stessi, dovuti principal-
mente alle difficoltà, e forse alle di-
vergenze di opinioni, verificatesi nei 
meccanismi decisionali. L’ATA ha 
recentemente deliberato sulla realiz-
zazione di un impianto di Trattamen-
to Meccanico Biologico (TMB), in cui 
verranno stabilizzati i rifiuti e verran-
no separate le sostanze organiche 
che favorirebbero la formazione di 
percolato e cattivi odori, in ottempe-
ranza alla normativa europea che 
impedisce di portare in discarica 
rifiuti non trattati. In tale impianto 
verranno trattati i rifiuti indifferenziati 
dell’intero bacino, separando quelli 
che andranno poi in discarica da 
quelli che invece possono essere 
ulteriormente recuperati come 
materia o come energia. L’illustra-
zione è stata utile per capire quali 
sono le tecnologie e le scelte im-
piantistiche oggi a disposizione, par-
tendo da un’analisi e da una valuta-

zione il più possibile completa, im-
parziale, obiettiva e realistica, per 
evitare il rischio di falsare l’opinione 
dei cittadini. 
Proprio durante l’assemblea infatti, a 
seguito degli interventi di alcuni cit-
tadini, è emerso chiaramente che in 
tema di rifiuti non esistono soluzioni 
miracolose, né tantomeno impianti 
che possono recuperare al 100% i 
rifiuti indifferenziati, trasformandoli in 
materiale pregiato, a basso costo e 
con profitti da capogiro (come qual-
cuno aveva fatto intendere soste-
nendo che un impianto simile, del 
valore di parecchi milioni di euro, si 
sarebbe ripagato in meno di un 
anno). L’impianto indicato come 
modello è sempre stato quello del 
centro di riciclo di Vedelago, nel 
Veneto, il quale, come è stato spie-
gato durante l’incontro, in realtà non 
tratta affatto rifiuti indifferenziati, 
ma bensì quelli già differenziati o 
trattati da altri impianti (perciò si 
riesce a recuperarne il 99% …), in 
particolare si tratta principalmente di 
plastica di scarto da lavorazioni 
industriali o di pneumatici usati. E’ 
risultato evidente che è assoluta-
mente impossibile trasformare in 
sabbia sintetica l’attuale sacchetto di 
rifiuto “grigio” così com’è, vista la 
gran percentuale di parti umide (in 
base ad analisi merceologiche circa 
il 30%) e di impurità ancora conte-
nute al suo interno. 
A proposito invece di lauti guadagni, 
una recente sentenza del Tribunale 
di Treviso, ha decretato il fallimento 
del Centro di Riciclo di Vedelago, 
sommerso da oltre 30 milioni di de-
biti. Ciò non può sicuramente ral-
legrarci, ma deve farci riflettere su 
come, a volte, certi argomenti ven-
gano affrontati, dibattuti ed illustrati 
con una certa superficialità ed ap-
prossimazione, al solo scopo di av-
valorare le proprie tesi o screditare 
quelle di altri. Ad esempio, senza 
una seria analisi di mercato, ha sen-
so fare un impianto di recupero per 
vendere materia o energia che non 
ha domanda sufficiente a coprire i 
costi di produzione? Si spenderebbe 
due volte! Riteniamo invece che su 
argomenti così importanti occorra 
essere attenti ed informati, avvalen-
dosi del  contributo di tutti, in special 
modo di coloro che studiano il setto-
re da anni, consapevoli del fatto 
che, purtroppo, nessuno ha la bac-
chetta magica, ma che tutti, citta-
dini ed istituzioni assieme, devono 
adoperarsi affinché il sistema della 
gestione del ciclo dei rifiuti possa e 
debba essere migliorato, sia in ter-
mini ambientali che economici, non 
gettando alle ortiche tutto quanto 
finora di buono è stato fatto. 

Il punto sulla gestione dei rifiuti 
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I  dati relativi al servizio rifiuti  
dell’anno 2014, evidenziano un 

deciso incremento della Raccolta 
Differenziata, che si attesta a oltre il 
73%, a riprova dell’efficacia del si-
stema di raccolta “Porta a Porta” e 
del grande senso civico e sensibilità 
ambientale dimostrati dai cittadini di 
Polverigi. Infatti, grazie ai buoni ri-
sultati raggiunti, il Comune di Polve-
rigi - e tutta la sua comunità - ha 
ricevuto dalla Regione Marche l’atte-
stato di “Comune Riciclone”: ricono-
scimento rilasciato a coloro che 
hanno raggiunto e superato la per-
centuale del 65%. Tale risultato, 
oltre che un forte valore simbolico, 
ha anche un risvolto concreto: esso 
consente infatti di abbattere i costi 
dell’ecotassa regionale per lo smalti-
mento in discarica. Molto c’è ancora 
da fare in questo campo, soprattutto 
nel settore della riduzione e recupe-
ro dei rifiuti. Altro nodo fondamen-
tale è quello dell’impiantistica per il 
loro trattamento, la cui realizzazione 
è demandata all’Autorità Territoriale 
d’Ambito, composta dalla Provin-
cia di Ancona e da tutti i  47 Comuni 
che ne fanno parte. Il Comune di 

Polverigi si è recentemente espres-
so con un atto di indirizzo del pro-
prio Consiglio Comunale, in cui si 
invita l’ATA a mettere in campo tutte 
le azioni volte alla riduzione dei rifiu-
ti, al loro riutilizzo e alla loro valoriz-
zazione, attraverso il maggior recu-
pero possibile di materia o di ener-
gia, dopo un’attenta valutazione dei 
possibili impatti e dei vantaggi am-
bientali che ne deriverebbero. Per 
migliorare ancora la qualità della 
raccolta differenziata, e vigilare 
sull’osservanza delle norme, conti-

nua l’azione degli ispettori ambienta-
li nel controllare il corretto conferi-
mento dei rifiuti, che purtroppo nel 
corso del 2014 ha fatto riscontrare 
diverse infrazioni nel territorio del 
Comune di Polverigi, comminando 
altrettante multe ai trasgressori. 
 

Migliorano ancora i risultati del “Porta a Porta” 

O perativa da venerdì 25 luglio, la 
fontanella pubblica di Via S. Anto-

nino Martire sta riscuotendo un notevole 
successo. Essa consente, attraverso 
due postazioni, l’erogazione di acqua 
naturale e frizzante alla spina. Oltre al 
risparmio economico per gli utenti, sicu-
ramente il suo utilizzo è propedeutico 
alla riduzione di rifiuti, in particolare 
delle bottiglie in plastica, con un benefi-
cio complessivo per l’ambiente. I litri 
erogati nel 2014 sono stati 80000, pari a 
circa 1600 Kg in meno di plastica pro-
dotta. Le schede prepagate per l’uti-
lizzo della fontanella sono in vendita 
presso “Hotel Duranti”, la ferramenta 
“Agricola Polverigiana”, le tabaccherie 
“Sampaolo Nerina” e  “Passaparola”. 

Fontanella per  
l’acqua alla spina S i è svolta venerdì 18 luglio a Senigallia la cerimonia di premiazione dei 

Comuni Ricicloni delle Marche. Polverigi è stato premiato per aver 
raggiunto la percentuale di oltre il 68% nel corso dell’anno 2013. Questo 
prestigioso riconoscimento premia sia le politiche ambientali attuate in 
questi ultimi anni dall’Amministrazione, che la collaborazione e il senso 
civico dei cittadini, che hanno reso possibile il raggiungimento di tali 
soglie di raccolta differenziata, che sicuramente rappresentano un punto di 
partenza per cercare di migliorarci ulteriormente. 

Polverigi, Comune Riciclone 

Puliamo il mondo 2014 
S i è celebrata domenica 28 settembre, la 22° edizione della manifesta-

zione “Puliamo il mondo”, alla quale il Comune di Polverigi aderisce 
sempre con entusiasmo. Quest’anno la rassegna ha voluto porre una parti-
colare attenzione sul tema della lotta allo spreco di risorse, con particolare 
riguardo allo spreco alimentare, che ha raggiunto livelli inaccettabili, sia 
sotto il profilo ambientale che sotto quello etico e morale. Nella bella cornice 
del Parco Domenico Mancia 
presso Villa Nappi, il Centro 
Educazione Ambientale di In-
teatro ha intrattenuto più di 60 
bambini e ragazzi con giochi e 
animazione. Il tutto si è conclu-
so con un piccolo rinfresco e la 
premiazione dei partecipanti. Si 
ringraziano tutte le famiglie che 
hanno preso parte alla manife-
stazione. 

N ella seduta del 28-11-2014, il 
Consiglio Comunale ha delibera-

to l’adesione all’Associazione Spre-
cozero.net, finalizzata a combattere 
tutte le forme di spreco di risorse, in 
particolar modo quelle che attual-
mente si registrano nel settore  ali-
mentare dove ogni anno  180 kg/
abitante di alimenti finiscono nei 
rifiuti. Tale adesione consente di 
formare una rete di Amministrazioni, 
in grado di scambiarsi informazioni 
ed esperienze, per mezzo delle quali 
il nostro Comune potrà mettere in 
campo tutte quelle azioni proposte 
dall’Associazione, utili ed attuabili 
nella realtà territoriale di Polverigi, 
volte alla riduzione degli sprechi, in 
particolar modo di quelli alimentari. 

Adesione a 
sprecozero.net  
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N ell’ultima seduta del dicembre 
2014, il Consiglio Comunale ha 

approvato la Variante al PRG per il 
riordino delle tutele paesistico-
ambientali e per l’individuazione di 
un polo per servizi scolastici che, 
come noto, è stato individuato nell’a-
rea di confine tra Agugliano e Polve-
rigi. Questo passaggio formale ci 
consente ora di procedere verso la 
progettazione definitiva del nuovo 
plesso scolastico, in modo da cerca-
re di accedere a eventuali contributi 
pubblici, nonché di avviare le proce-
dure di acquisizione dell’area. Ra-
gionando in un ottica di Unione dei 
Comuni, la progettazione definitiva 
dovrà tener conto anche delle esi-
genze e delle problematiche del vici-
no Comune di Agugliano, con il qua-
le si è aperto in questi mesi un rinno-
vato ed approfondito confronto sulle 
tipologie di plesso da realizzare.  
Sempre in tema di edifici scolastici, 
va evidenziato che le scuole di Pol-
verigi hanno beneficiato dell’inter-
vento del Governo chiamato 
#italiasicura (i cui dettagli sono 
riportati nel riquadro), con un finan-
ziamento di 87.000 € destinato alla 
messa a norma ed in sicurezza, 
ristrutturazione e manutenzione 
straordinaria della Scuola Media di 
Via S. Caterina. I diversi interventi 
hanno riguardato l’adeguamento alla 
normativa antincendio mediante la 
realizzazione di una nuova uscita di 
sicurezza e l’applicazione dei mani-
glioni antipanico alle uscite esistenti, 
nonché l’adeguamento sismico dello 
stesso edificio. Sono stati inoltre 
sostituiti gli infissi del piano terra. 
Contemporaneamente l’Amministra-
zione Comunale ha presentato la  
domanda per poter accedere al ri-
parto dei fondi derivanti dalla quota 
dell’8 per mille a diretta gestione 
statale che, grazie alla legge di sta-
bilità 2014, lo Stato ha destinato a 
“ristrutturazione, miglioramento,  
messa in sicurezza, adeguamento 
antisismico ed efficientamento ener-
getico degli immobili di proprietà 
pubblica adibiti all’istruzione scolasti-
ca”. A tal fine, il Comune ha presen-
tato un progetto per il miglioramento 
energetico, sia della scuola elemen-
tare “Don Bosco” di via Marconi che 
della scuola media di Via S. Cateri-
na. Tale progetto prevede inoltre la 
ristrutturazione dei locali al piano 
semi-interrato, attualmente adibiti a 
magazzino comunale, da destinare a 
spazi per le attività scolastiche. L’e-
sito del procedimento sarà noto solo 
nel corso del 2015. 
Per quanto riguarda le strade del 
territorio comunale, negli ultimi mesi 

del 2014 sono stati effettuati impor-
tanti lavori di manutenzione, il più 
importante dei quali è rappresentato 
dalla sistemazione e asfaltatura del-
la parte alta di Via Roncolina, per un 
tratto di circa 1,3 km. Precedente-
mente, sulla stessa strada erano 
stati effettuati, da parte di Multiservi-
zi, lavori di posa di una nuova tuba-
zione per l’acqua potabile, in sostitu-
zione della vecchia condotta forte-
mente deteriorata. 

Per quanto riguarda le altre strade 
comunali, si è provveduto ad esegui-
re lavori di sagomatura del fondo e 
realizzazione delle banchine laterali 
per permettere lo scolo delle acque 
meteoriche su Via Ripe, Via Quer-
cetta, Via dell’Acquasalata e parte di 
Via Nevaia per un totale di circa 
7,5km.  
Rimanendo in ambito di viabilità, la 
Regione Marche ha assegnato al 
Comune di Polverigi un contributo di 
30.000€ a rimborso parziale dei dan-
ni e delle spese sostenute per l’e-
mergenza neve del 2012. I fondi, 
non ancora erogati, saranno impie-
gati per il rifacimento di parte del 
marciapiede di Via Marconi, su cui 
si prevede di intervenire anche con 
fondi propri dell’Amministrazione. 

Sono stati inoltre effettuati lavori di 
ripristino di alcuni tratti della pavi-
mentazione della piazza e di via 
Leopardi. 
Sono ormai in via di completamento 
i lavori per il Centro del Riuso in Via 
dell’Industria nei pressi dell’attuale 
Isola Ecologica. Si tratta di installare 
la recinzione (già consegnata), cui si 
provvederà non appena saranno 
consegnati i container e le attrezza-
ture per lo stoccaggio e distribuzione 
degli oggetti. Acquistato il materiale 
per la realizzazione dello sgamba-
toio per cani e per la nuova sala di 
attesa dei bambini nell'ambulato-
rio, entrambi i lavori saranno portati 
a termine quanto prima. 
Sono intanto iniziati i lavori di am-
pliamento dei locali della Mediate-
ca, grazie ad uno specifico finan-
ziamento regionale di 20.000€. Parti-
ranno invece a breve gli appalti per 
la sistemazione ed adeguamento dei 
locali attigui all’Ufficio Anagrafe, che 
recentemente ci sono stati trasferiti 
dal Demanio dello Stato, e che sa-
ranno destinati ad uffici per fini istitu-
zionali, nonché il bando per l’affida-
mento dei lavori di realizzazione 
delle rete wi-fi gratuita in P.zza 
Umberto I°. 

#scuolesicure 
A i sensi del DL 69/2013 (cd de-

creto del Fare) sono stati finan-
ziati per un importo di 150 milioni 
oltre 680 interventi di messa in sicu-
rezza delle scuole di tutta Italia. Il 
Governo, ai sensi dell’art. 48 del DL 
66/2014 e con delibera CIPE 30 
giugno 2014 ha destinato altri 400 
milioni per finanziare i progetti che 
erano rimasti esclusi dalla graduato-
ria iniziale. Saranno cantierabili oltre 
1.600 interventi. Anche le scuole di 
Polverigi hanno beneficiato di questo 
intervento del Governo con un finan-
ziamento di 87.000€ destinato alla 
messa a norma ed in sicurezza, 
ristrutturazione e manutenzione 
straordinaria della Scuola Media di 
Via S. Caterina. I lavori hanno inte-
ressato la realizzazione di una nuo-
va uscita di sicurezza, nonché l’inter-
vento per l’adeguamento sismico 
dello stesso edificio. 

#scuolebelle 
La stessa delibera CIPE 30 giugno 
2014 ha destinato altri 110 milioni, 
abbinati a 40 milioni in capo al 
MIUR, per il finanziamento di inter-
venti di piccola manutenzione, deco-
ro e ripristino funzionale che interes-
seranno 7.801 plessi scolastici nel 
corso del 2014. Ulteriori 300 milioni 
sono in attesa di essere sbloccati nel 
2015 e riguarderanno 10.160 plessi. 
In totale si tratta quindi di 17.961 
interventi di piccola manutenzione. 
Anche in questo caso Polverigi ha 
beneficiato di questo intervento con 
uno stanziamento di 7000€ a favore 
della Scuola Materna “Colorella”. Il 
Miur verserà gli importi direttamente 
alle scuole. Dovranno poi essere i 
dirigenti scolastici ad ordinare i lavo-
ri. 

Edilizia scolastica e lavori pubblici 

ASFALTATAURA DI VIA RONCOLINA 

AMPLIAMENTO SEDE MEDIATECA 
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F inalmente dopo circa 20 anni, 
l’Amministrazione Comunale è 

riuscita a chiudere positivamente 
l’annosa questione del passaggio di 
alcuni beni demaniali dello Stato al 
nostro patrimonio. 
Infatti è da metà degli anni novanta 
che il Comune ha avviato una prati-
ca di acquisizione di immobili dello 
Stato, avvalendosi di una legge sul 
terremoto che doveva favorirne il 
passaggio gratuito, ma che purtrop-
po in questi anni non si è mai riusci-
ti a concretizzare malgrado decine 
di incontri e trattative con i respon-
sabili dell’Agenzia del Demanio di 
Ancona. Nello specifico stiamo par-
lando del palazzo di P.zza Garibaldi 
(dove è sita la sede della Pro Loco), 
dell’attuale archivio comunale non-
ché di alcuni locali attigui all’ufficio 
anagrafe. 
Ora grazie alla deliberazione del 
Consiglio Comunale del luglio scor-
so, che ha confermato l’interesse 
dell’Amministrazione all’acquisizio-

ne di tali beni, all’in-
terno della procedura 
denominata Federali-
smo Demaniale che 
prevede appunto il 
trasferimento di tali 
beni a titolo non 
oneroso, il 12 di-
cembre u.s. l’Agenzia 
del Demanio ha 
emesso il decreto di 
trasferimento definiti-
vo dei beni suddetti e 
non solo. 
Infatti come Amministrazione ave-
vamo scelto di richiedere anche il 
trasferimento di diversi fondi agrico-
li, quasi tutti situati a ridosso della 
zona industriale verso Chiaravalle. 
Il suddetto decreto contiene quindi 
anche il loro trasferimento, parliamo 
di diversi  ettari che attualmente 
sono oggetto di contratto di locazio-
ne, il cui ricavato sarà d’ora in poi di 
competenza comunale a fronte di 
una pari riduzione di trasferimenti 

erariali da parte dello Stato al Co-
mune. Ora parte la fase due di que-
sta procedura di trasferimento non 
oneroso, infatti tutti questi beni de-
vono per legge essere valorizzati, 
attraverso ad esempio utilizzi istitu-
zionali, produttivi e/o sociali oppure 
la vendita.  L’Amministrazione ha 
già individuato diverse possibili 
forme di valorizzazione, e sull’attua-
zione di queste lavoreremo nei 
prossimi mesi ed anni.  

Acquisizione dei beni demaniali 

N el ripercorrere l’attività svolta 
nell’anno 2014 dall’AVIS 

Comunale di Polverigi, l’evento che 
senz’altro ci ritorna in mente per 
primo è la festa per il 50° anniver-
sario di fondazione della nostra 
sezione. Il 9 marzo abbiamo infatti 
ricordato la nascita dell’associazio-
ne Volontari del Sangue a Polveri-
gi, avvenuta nel 1964 grazie allo 
slancio sociale e all’infaticabile 
opera organizzativa di un gruppo di 
soci fondatori e donatori, coordinati 
dall’allora parroco don Cesare 
Caimmi e da Celso Moroni, che 
furono anche, insieme all’attuale 
parroco don Tarcisio Pettinari, i 
primi presidenti. L’attività dell’AVIS 
di Polverigi, partita mezzo secolo 
fa con un piccolo gruppo di volon-
tari, nel corso degli anni è cresciu-
ta costantemente fino ad arrivare, 
oggi, ad oltre 200 donatori attivi, ai 
quali si aggiungono diversi che 
hanno smesso per raggiunti limiti 
di età, spesso dopo aver effettuato 

oltre 100 donazioni nel corso della 
loro vita associativa. Alla manife-
stazione del 9 marzo, che si è 
svolta come da tradizione con il 
raduno iniziale presso la sede 
sociale, l’omaggio ai donatori 
defunti con deposizione della 
corona al monumento, il corteo per 
le vie cittadine, la S. Messa e il 
pranzo sociale, hanno presenziato 
rappresentanti dell’AVIS provincia-
le e regionale, tante sezioni 
consorelle convenute da moltissimi 
centri delle Marche e non solo e 
naturalmente i soci di Polverigi. 
Ricordiamo a tutti i lettori che lo 
scopo dell’AVIS è raccogliere 
donatori di sangue che volontaria-
mente e periodicamente, con il 
nobile e disinteressato gesto della 
donazione, contribuiscono ad 
assicurare al sistema sanitario il 
fabbisogno di sangue e di emo-
componenti necessario a curare 
chi è malato o deve subire terapie 
o interventi che richiedono sangue, 

per mezzo, ad esempio, di trasfu-
sioni o farmaci derivati dal sangue. 
Perciò di donatori c’è e ci sarà 
sempre bisogno e l’azione dell’A-
VIS consiste proprio nel sensibiliz-
zare tutti, specie i giovani, sul tema 
della donazione e della solidarietà, 
e su quanto ognuno di noi può fare 
per venire incontro alle esigenze 
dei meno fortunati in salute. 
Nell’augurio di un sereno e felice 
anno 2015 a tutti i nostri concittadi-
ni, ricordiamo che chiunque sia 
interessato ad entrare nella 
famiglia AVIS di Polverigi può 
contattare il presidente Francesco 
Paolucci  
al n. 3454227518.   Vi aspettiamo!. 

AVIS Polverigi: 50 anni ben donati! 
SOCIALE 
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Le iniziative messe in atto nel sociale 
Voucher Lavorativi 
Questa iniziativa offre ai cittadini 
con una difficile situazione econo-
mica e/o familiare, dietro valutazio-
ne dei Servizi Sociali, la possibilità 
di lavorare qualche ora per l’Ammi-
nistrazione Comunale a fronte di 
una retribuzione oraria di 10 Euro. 
Nel corso degli anni sono aumenta-
te notevolmente le richieste di acce-
dere a questa possibilità, tanto da 
risultare impossibile riuscire a dare 
una risposta adeguata a tutti i ri-
chiedenti. 
 

Microcredito 
Questo strumento innovativo che 
Polverigi ha attivato l’anno scorso, 
primo comune nella provincia di 
Ancona, ha lo scopo di erogare 
piccoli prestiti a favore di famiglie 
che si trovano in momentanea diffi-
coltà e che fanno fatica a sostenere 
alcune spese quali bollette, tasse 
scolastiche, acquisto di accessori o 
strumenti sanitari, ecc. Questa ini-
ziativa si avvale della collaborazio-
ne della Bcc di Filottrano e della 
Caritas Diocesana con le quali è 
stata firmata idonea convenzione. 
Nel corso del 2014 sono state av-
viate 4 pratiche.  
 

Colletta Alimentare 
Anche quest’anno, prima di Natale 
le amministrazioni di Polverigi, Agu-
gliano e Camerata hanno attivato la 
“Colletta alimentare” presso le 
scuole dell’Istituto Comprensivo. Da 
un lato l’aumento delle richieste di 
aiuto e dall’altro l’incertezza riguar-
do il rinnovo degli accordi fra UE e 

Agea per le forniture di derrate ali-
mentari agli indigenti ci hanno co-
stretti a pianificare la distribuzione 
dei pacchi di viveri così da poter 
accontentare tutti gli aventi diritto  a 
rotazione. Ringraziamo tutte le fa-
miglie che con il loro contributo ci 
consentono di continuare la distri-
buzione. 
L’estate scorsa, in collaborazione 
con la Croce Rossa, abbiamo potu-
to distribuire un piccolo aiuto a 
qualche famiglia. Manteniamo i 
contatti nella speranza che  questa 
opportunità si ripresenti. 
 

Consegna Medicinali 
a Domicilio 
E’ iniziato a settembre il servizio 
gratuito di consegna a domicilio dei 
medicinali rivolto alle persone an-
ziane ultrasettantenni che vivono 
sole o in coppia con coniuge anzia-
no nel proprio appartamento, prive 
di sostegno familiare, solidale e/o 
assistenziale (badante) e alle per-
sone affette da gravi infermità per-
manenti nonché alle persone che 
presentino una grave difficoltà an-
che momentanea di deambulazio-
ne. Infatti grazie al protocollo siglato 
tra l’Amministrazione Comunale, la 
Protezione Civile, la Farmacia Detti 
e le Dott.sse Paolinelli, Cocciolillo e 
Vitali, è stato istituito un servizio 
che  permetterà  la consegna pres-
so l’abitazione del richiedente dei 
medicinali prescritti dal medico e la 
fornitura di articoli sanitari in vendita 
presso le farmacie. Il medico di 
medicina generale fornirà agli assi-
stiti il modulo per attivare la richie-

sta di consegna farmaci a domicilio, 
modulo che dovrà essere compilato 
e consegnato in comune presso 
l’Ufficio Servizi Sociali. I medicinali 
verranno consegnati ai pazienti dai 
volontari della protezione civile co-
munale, in un giorno prestabilito 
durante la settimana. 
 

Borsa di Studio 
Aassegnate le borse di studio agli 
studenti meritevoli frequentanti le 
scuole medie o i primi anni delle 
scuole superiori (età dell’obbligo 
scolastico) con voti e condizioni 
socio-economiche rispondenti ai 
requisiti del bando. In mancanza di 
un finanziatore privato, le borse di 
studio, quattro da 250 euro l’una, 
sono state finanziate in toto 
dall’Amministrazione. Complimenti 
ai ragazzi che se le sono meritate! 
 

Agevolazioni TARI 
Confermate le risorse destinate alle 
agevolazioni sul pagamento della 
tassa sui rifiuti (sotto forma di rim-
borsi) per le famiglie in difficoltà 
economiche che rientrano nelle 
categorie previste dal regolamento. 
 

Bandi Emanati 
 L.R. 30/98, Sostegno della Fami-

glia 
 L.R.431/98 Sostegno all’Affitto 
 R.D. 718/26-Sostegno a Materni-

tà ed Infanzia 
 Assegno di cura a favore degli 

anziani non autosufficienti 
 Home care Premium, Progetto 

INPS a favore di dipendenti pub-
blici o loro familiari non autosuffi-
cienti. 

SOCIALE 

D al 1982, a Polverigi, è presente il Gruppo UNITALSI, 
affiliato alla sottosezione di Jesi, nato grazie all'impe-

gno e all'entusiasmo di Emilio Gasparri che è stato fedele 
all'Associazione fino al termine della sua vita. Scopo 
dell'UNITALSI è quello di svolgere un servizio d'amore 
verso i malati e i sofferenti, tra cui il servizio più importan-
te è quello di organizzare pellegrinaggi ai Santuari inter-
nazionali (Lourdes, Fatima...) e nazionali (Loreto, S. Gio-
vanni Rotondo...). Nei pellegrinaggi i soci prestano un ser-
vizio gratuito, cercando di vivere nel quotidiano la parabo-
la del buon samaritano, offrendo aiuto non solo ai malati, 
ma anche ai pellegrini che partecipano sempre più nume-
rosi. Il gruppo UNITALSI di Polverigi è sempre presente ai 
pellegrinaggi con i soci e i numerosi pellegrini che vivono 

con fede e gioia questi eventi. Oltre a 
questo il gruppo organizza ogni anno 
la vendita di ulivi bonsai, uova pa-
squali e presepi di cioccolato, per rac-
cogliere fondi a favore dell'Associa-
zione Nazionale. Negli ultimi anni ha 
anche organizzato autonomamente i pellegrinaggi ai san-
tuari di Manopello, Cascia, Lanciano e, vista l'entusiastica 
partecipazione, cercherà di organizzarne anche altri. Infi-
ne, quest'anno, su proposta della sottosezione, ha orga-
nizzato il Rosario Meditato durante il mese di maggio. A 
32 anni dalla nascita, il Gruppo continua il suo cammino di 
servizio ed è sempre  pronto ad accogliere chiunque vo-
glia vivere questa gratificante esperienza. 

Gruppo UNITALSI: con amore, a servizio del prossimo 
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S ta volgendo al termine questo 
2014 ancora segnato da questa 

crisi che sembra interminabile, anni 
difficili che ci vede impegnati come 
Associazione a promuovere 
iniziative mirate al coinvolgimento 
dei nostri Soci nella vita sociale 
permettendo a loro stessi momenti 
di svago. Varie Iniziative, come le 
classiche conviviali in occasione del 
Carnevale, della Festa del Papà, 
della Festa della Donna, del 1° 
Maggio, del Ferragosto, di San 
Martì, del Cenone di fine anno, del 
tradizionale Pranzo sociale che 
quest’anno si è tenuto al Ristorante 
della Rosa a Sirolo, con la 
partecipazione di oltre 120 soci.   
Molto apprezzate e partecipate le 
fantasie a tavola dei giovani che 
preparano “apericena” vari, con il  
coinvolgimento di coppie giovani 
che oltre alla degustazione della 
cucina, possono far giocare il loro 
bambini usufruendo del sevizio della 
stanza N.N (Nonni e Nipoti). Si 
favorisce così l’inserimento nella vita 
sociale della Frazione i nuovi 
arrivati.  
Nel mese di Maggio abbiamo 
ristrutturato la “gancia” delle bocce 
rifacendo la gettata e mettendo un 
tappeto sintetico. Un grazie a tutti 
coloro che si sono messi a 
disposizione per l’esecuzione dei 
lavori. In estate si sono svolti i 

tradizionali “Giochi senza Frontiere” 
che coinvolge da diversi anni tanti 
Soci nelle varie sfide dei giochi.  
Da ottobre sono ripartiti i corsi di 
attività motoria a corpo libero e 
Pilates, con la partecipazione di una 
cinquantina di Soci.  
Nei mesi di Novembre e Dicembre 
abbiamo organizzato un Corso Base 
di Computer, grazie ad un progetto 
dell’Ancescao (Associazione alla 
quale apparteniamo), finanziato 

dalla Regione Marche che ci ha 
fornito gratuitamente due computer 
portatili e un videoproiettore, il cui 
obiettivo è lo scambio di 
conoscenze informatiche da parte 
dei Soci giovani e più preparati, a 
favore dei Soci più grandi. Il 
riscontro è stato senz’altro positivo 
vista la buona partecipazione di 
iscritti,  e per questo ringraziamo i 
partecipanti e soprattutto i ragazzi e 
le ragazze insegnanti che hanno 

dedicato parte del loro tempo libero 
alla realizzazione di questo progetto.  
Abbiamo continuato gli incontri della 
serie: “Parliamo di...”, trattando temi 
socio-sanitari com’è avvenuto a 
Marzo, quando in collaborazione 
con l’Amministrazione Comunale si 
è parlato di “ Il rispetto delle regole 
nello sport”, con l’intervento della 
Dott.ssa Laura Bortoli (ricercatrice 
presso l’Università di Chieti-
Pescara). A Ottobre con la presenza 
del Prof. Franco Rustichelli (Fisico) 
e del Prof. Lamberto Re (Esperto 
internazionale di Ozonoterapia) si è 
invece parlato delle opportunità 
offerte dalla Ozonoterapia.  
Quindi un anno di intensa attività e 
di impegno volontario, che mira ad 
animare la vita della frazione, a far 
incontrare il più possibile le persone 
affinché ci sia uno scambio di idee 
anche fra generazioni diverse. Per 
questo siamo molto soddisfatti della 
collaborazione che i Soci ci danno 
per la riuscita delle iniziative che 
vengono prese nel corso dell’anno. 
Con l’occasione auguriamo a tutti un 
Buon Anno. 
 
Il Comitato di Gestione 

Centro Sociale “L’Iniziativa” 
SOCIALE 

L o SCACCIAPENSIERI”, circolo 
ormai storico di Polverigi, è 

aperto tutti i giorni dalle ore 14,00 
alle 19,00 e la domenica anche di 
mattina, dalle 9,00 alle 12,00, que-
st’anno ha raggiunto il significativo 
numero di  150 soci. 
Molte le iniziative svolte nel 2014, 
tra cui spiccano: 
L’adesione all’iniziativa della Pro-

Loco di S.M. Nuova, per portare i 
nostri soci con un pullman ad ef-
fettuare le cure termali a San Vitto-
re di Genga. 

Abbiamo invitato una ditta di appa-
recchi acustici a eseguire l’esame 
audiometrico gratuito a tutti coloro 
che fossero interessati. 

Abbiamo organizzato merende e 
feste conviviali per i soci durante 
tutto l’anno. 

Abbiamo organizzato il tradiziona-
le pranzo di San Martì, con un 
menù che riscopre e valorizza le 
tipiche tradizioni culinarie marchi-
giane. 

Grazie alla disponibilità dei soci e 
dei componenti del Consiglio Diretti-
vo, anche quest’anno abbiamo col-
laborato con la Pro-Loco nell’orga-
nizzazione di varie  manifestazioni, 
tra cui spiccano la riuscitissima 
“Notte Delle Streghe” e “Aspettando 
Il Maggio”. Abbiamo inoltre messo i 
nostri locali a disposizione della 
Libera Università i Cinque Castelli, 
per effettuare il corso di cucina ap-
pena terminato e per quello di cuci-
to, in calendario dal 5 Gennaio 
Nel mese di febbraio si è tenuta 
l’assemblea dei soci per il rinnovo 
dei componenti del Consiglio Diretti-

vo, che resterà in carica fino al 
2016, e sono stati eletti: 
Presidente: Borsini Sergio 
Vice Presidente: Fioranelli Ottavio 
Segretario: Nobili Gianfranco 
Con grande soddisfazione per tutti 
noi, quest’anno fra i nuovi tesserati 
abbiamo anche qualche  nuovo cit-
tadino un po’ meno “maturo”. 
Ci auguriamo che in molti accolgano 
il nostro invito di diventare soci, di 
aiutarci ad organizzare nuovi e tradi-
zionali eventi, gite e ogni altra occa-
sione occasioni utile per ritrovarci 
assieme. 
Questo ci da fiducia e speranza per 
il futuro, in cui poter contare su  
nuove idee e nuove forze, per pro-
seguire e migliorare il lavoro sin qui 
svolto. 
VI ASPETTIAMO  

Centro sociale “Lo Scacciapensieri” 
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COMMERCIO 

La Maestra Card a Polverigi  
Confartigianato Imprese 
Ancona, in collaborazio-
ne con il Comune di Pol-
verigi, lancia la Maestra 
Card: uno strumento per 

promuovere i centri 
commerciali naturali e 

favorire i consumi a km0. 
 

L a Maestra Card dà diritto ai 
cittadini e ai turisti che la riceve-

ranno, di poter usufruire delle 
agevolazioni messe a disposizione 
da tutti i negozianti aderenti al 
percorso cittadino di sconto nei 
Comuni coinvolti. 
La card verrà distribuita gratuita-
mente dalle attività aderenti all’ini-
ziativa a tutti i clienti che ne faranno 

richiesta, dagli uffici Confartigianato 
e dall’Amministrazione comunale 
dando loro la possibilità di conosce-
re tutte le promozioni in essere e 
l’elenco delle attività aderenti al 
circuito Maestra Card disponibile 
sul sito www.laviamaestra.com, 
promuovendo così anche le altre 
realtà del territorio. 
Questa importante possibilità di 
risparmio aperta tanto ai cittadini 
quanto ai turisti coinvolge l’intero 
territorio provinciale e si propone 
l’ulteriore obiettivo di rivitalizzare i 
centri storici dei Comuni che proprio 
grazie alle attività, mantengono la 
loro vivacità e garantiscono servizi 
ai cittadini.  
Lo scopo è  quello di creare dei veri 
e propri percorsi cittadini che pas-
sano per le vie e per le piazze 

principali dei centri storici, luoghi in 
cui riscoprire il servizio, l’accoglien-
za e il valore aggiunto che solo le 
attività del posto sono in grado di 
fornire ai clienti – spiega Marco 
Pierpaoli, Responsabile sindacale 
di Confartigianato. È infatti impor-
tante ridare forza a luoghi di aggre-
gazione (in passato il vero e proprio 
fulcro delle città) come le piazze – 
conclude Marco Pierpaoli, in cui 
possono e devono intrecciarsi 
relazioni, esperienze e condivisione 
di storie vissute e da vivere all’inter-
no dei centri città e delle loro arterie 
principali.  
 

P er il secondo anno consecuti-
vo. l'Amministrazione Comuna-

le ha messo a disposizione della 
Società di Garanzia della Regione 
Marche uno stanziamento per ali-
mentare il fondo di garanzia di II 
grado utile ad agevolare l'accesso 
al credito delle imprese. 
In sede di bilancio l’Amministrazio-
ne Comunale ha scelto di esentare 
le categorie produttive e commer-
ciali dal pagamento della neonata 
tassa sui servizi (Tasi). 
Al fine di cercare di rivitalizzare il 
commercio, soprattutto nel centro 
storico, stiamo lavorando ad una 
strategia che ha come obiettivo, 
attraverso gli strumenti che ci sono 
concessi, di mettere a disposizione 
di chi intende aprire un’attività com-
merciale, degli spazi (pubblici e 
privati) a costi contenuti. A tal pro-
posito è in fase di ultimazione un 
progetto la cui concreta realizzazio-
ne dipende da soggetti privati e 
sono allo studio diverse azioni che 
troveranno applicazione nel prossi-
mo bilancio di previsione. 

Azioni a favore 
delle imprese 
artigianali e 
commerciali 

G razie al contributo delle imprese in-
dustriali, commerciali ed artigiane del 

territorio, l’Amministrazione ha pubblicato 
la nuova Guida di Polverigi, che verrà 
distribuita presso gli uffici e le agenzie 
turistiche e potrà rappresentare un valido 
strumento di rappresentanza, conoscen-
za e promozione dell’intera comunità. 

Pubblicata la 
Nuova Guida di Polverigi 

Apertura di nuove attività commerciali 
 

L ’anno 2014, nonostante la difficile con-
giuntura economica, ha visto l’apertura 

nel nostro territorio di nuove attività commer-
ciali e di servizio ai cittadini. L’Ammini-
strazione Comunale si sta adoperando, per 
quanto di sua competenza, per dare nuovo 
impulso a questo settore e favorire tali inse-
diamenti,  in particolar modo mettendo a di-
sposizione i locali di cui è proprietaria, per 
mezzo contratti di locazione, com’è avvenuto 
per l’esercizio “Momann”, recentemente inau-
gurato in piazza Umberto I°.  Le altre attività 
sono: il centro estetico “Estè” in via G. Mar-
coni; l’enoteca “Perbacco” in via S. Giovanni;  
l’Associazione “Centro Dune” in via G. Mar-
coni, che svolge attività finalizzata al benessere psico-fisico-sociale delle 
persone. 
A tutti va l’augurio di buon lavoro e di un nuovo anno ricco di soddisfazio-
ni, ringraziandoli per il prezioso contributo offerto, a servizio della colletti-
vità. 

L’INAUGURAZIONE DI MOMANN 
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U n kg di farina, un pacchetto di sale fino, 5 
bicchieri di colla,  mezza bottiglia d'acqua, 

qualche tubetto di colore a tempera. Impastare 
con energia, fino a ottenere una pasta morbida, 
colorata e giocosa. Stendere la  pasta con  il mat-
tarello, manipolare, schiacciare, stampare con le 
formine, sporcarsi, non assaggiare! 
Ecco che prendono forma gli angioletti, le stelle, i 
pastori, le pecorelle, le casette, il bue, l'asinello, i 
re magi, Maria, Giuseppe e il bambino Gesù. 
Una rapida cottura in forno, poi decorare con ritagli 
di stoffa, muschio, fiori di carta, un pizzico di crea-
tività,   immaginazione, cura dei dettagli e amore 
per la tradizione. Una cornice dorata ed ecco il 
presepe dei bambini di Colorella! 

L ’anno scolastico 2013-2014, cari-
co di progetti e iniziative, ha visto i 

bambini delle diverse fasce d’età 
coinvolti nei seguenti  progetti: PIT-
TURA con l’artista Andrea Agostini,  
PET THERAPY con gli specialisti 
della Pet Village, Vendemmia e PRO-
GETTO DI COSTRUZIONE DI UN 
ORTO SCOLASTICO, (che prosegui-
rà anche nel corso di quest’anno), 
progetto  di attività motoria lezioni di 
EASY BASKET, laboratori di LETTU-
RA e ASCOLTO DI FIABE. 
Tutti i progetti sono stati guidati da 
esperti, alcuni messi a disposizione 
delle famiglie e dai cittadini, che han-
no potuto partecipare a momenti 
ludico formativi con le psicologhe 
Giorgia Marziani e Maria Elena Mora-
ca, la nutrizionista Federica Scarponi, 
l’artista Cecilia Raponi, il neuropsi-
chiatra Carlo Coppa, ed infine l’auto-
re per l’infanzia, (MARCO MOSCHI-
NI, vincitore del premio di letteratura 

per l'infanzia “Il Pennino” del 1997. 
E’ con lo stesso entusiasmo che si è 
aperto il corrente anno scolastico 
2014-2015, che conta la presenza 
totale di circa 90 bambini, divisi nelle 
diverse fasce d’età, e ci vede impe-
gnati oltre che nel proseguimento  di 
percorsi intrapresi nel precedente 
anno scolastico, nella sperimentazio-
ne del “METODO RUSTICUCCI”, 
laboratorio musicale con il quale inse-
gnanti, bambini e genitori hanno in-
trapreso un cammino formativo che 
mette al centro di tutta l’attività il 
bambino. “Quando insegni, cerca di 
ascoltare; quando ascolti, cerca di 
comprendere; quando comprendi, 
cerca di pensare; quando pensi, cer-
ca di dare; quando dai ….dai te stes-
so”, Prof. Fulvio Rusticucci. 
La musica come educazione alla vita,  
elemento di comunicazione  attraver-
so il quale possiamo trovare stimoli 
sempre nuovi per permettere alla 

nostra mente 
di essere conti-
nuamente in 
sintonia con il 
nostro corpo. 
Essa può an-
che aiutare 
molti genitori 
nel loro difficile 
dialogo con i 
figli. Il Metodo 
Rusticucci 
nasce a Roma  

ad opera di Fulvio Rusticucci, peda-
gogista, chitarrista, esperto di didatti-
ca musicale e musicoterapia. Rusti-
cucci fonda l'International Music Insti-
tute, e dopo anni di attività didattica e 
concerti in Europa, negli USA, in Sud 
Africa e Australia, nel 1988 da vita al 
progetto "Crescere con la Musica”. 
Nel 2007 l’Associazione Culturale 
“Toscanini ’79 Metodo Rusticucci”, 
licenziataria del Metodo “Rusticucci”, 
ha ottenuto il riconoscimento ufficiale 
da parte del Ministero della Pubblica 
Istruzione e l’autorizzazione ad effet-
tuare corsi di formazione e aggiorna-
mento per il personale della scuola. 
Con i ragazzini della Scuola Primaria, 
che sono ospiti della nostra struttura 
dalle 13.00 alle 15.00, oltre che offrire 
la possibilità di svolgere i compiti con 
l’aiuto di un’educatrice, è stato avvia-
to quest’anno un laboratorio di cucina 
e un progetto per la creazione di un 
giornalino. 
 
IN PROGRAMMA: 
Febbraio-marzo 

Corso di primo soccorso pediatrico. 
Maggio 

Apertura iscrizioni Nido. 
 

Tel. 3404190466 - 071906074 
Email: operapialesti@libero.it 
Facebook: 
Opera Pia Lesti Scuola dell'In-

fanzia "L'Albero Magico" 
Centro Infanzia Le Farfalle 

Natale a Colorella… 
Ricetta per un presepe 

EDUCAZIONE 

Nido, Scuola dell’Infanzia paritaria, Mensa, Intrattenimento 
alunni della Scuola Primaria e molto altro ancora... 
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U no degli appuntamenti estivi piu 'riusciti delle serate estive polverigia-
ne e' stata la 1^ edizione della festa ''Anneauuwww''. Un gruppo di 

ragazzi guidati da Capitan Lelli, in collaborazione con Avis Polverigi, 
Piazza Caffè, Associazione Drifting, Pizzeria il Ghiottone, Pro Loco Polve-
rigi, Hotel Duranti e Supermercato SI Con te, ha organizzato una settima-
na di eventi con torneo di calcio a 5, una inedita e divertentissima partita 
50 contro 50 e la serata finale con la cena e spettacolo in piazza. Sono 
stati raccolti 2500 € consegnati alle patronesse del Salesi per l'assistenza 
delle famiglie dei bambini degenti e già si lavora all’edizione 2015.  

Anneauuwww… 
 solidarietà con un sorriso!! 

I l 2014 è stato per il 
nostro Oratorio un 

anno veramente impor-
tante, abbiamo festeg-
giato il 20° complean-
no, con una festa che 
ha coinvolto tutta la co-
munità. Si sono iniziati i lavori di 
ristrutturazione del cinema ad opera 
di genitori volontari che con molta 
passione stanno portando avanti la 
costruzione di nuovi bagni e la tin-
teggiatura dell’ingresso. I genitori si 
organizzano su facebook attraverso 
il gruppo “Quelli che il cinema…. è 
una risorsa da recuperare” e si spe-
ra che il numero di partecipanti sarà 
sempre più numeroso. 
Per l’anno oratoriano 2014-2015 
abbiamo in programma numerose 
attività per i nostri ragazzi, ma an-
che per i genitori: un progetto di tea-
tro per mamme e papà. L’attività 
teatrale è una tradizione del nostro 
Oratorio, abbiamo quindi pensato di 
coinvolgere, oltre ai ragazzi, anche i 
genitori per dar modo anche ai 
“grandi” di condividere esperienza 
di socializzazione e realizzazione 
personale. Naturalmente i genitori si 
metteranno in gioco presentandosi 
ai propri figli e a tutta la comunità 
con uno spettacolo. 
Da quest’anno, inoltre, abbiamo una 
nuova responsabile dell’animazio-
ne, che dopo aver completato la 
scuola di animazione lunga ben 6 
anni, affiancherà le due educatrici 
nella gestione delle attività del no-
stro oratorio. Questo risultato è dav-

vero notevole per il no-
stro oratorio, perché 
vuol dire che il lavoro di 
questi 20 anni è servito 
a far crescere i bambini 
e i ragazzi che lo fre-
quentano tanto da farli 

diventare a loro volta messaggeri 
dell’amore che in esso hanno rice-
vuto! Ci auguriamo che questo sia 
solo l’inizio di un ciclo che possa 
durare a lungo, in modo da poter 
garantire al nostro paese un luogo 
in cui crescere serenamente! 
Il programma dei prossimi mesi, 
infatti, è molto nutrito, perché è ini-
ziata la preparazione alla Giornata 
Mondiale della Gioventù che porterà 
i nostri ragazzi più grandi a Craco-
via nel 2016; questo cammino pre-
vede appuntamenti come la visita 
all’esposizione della Sacra Sindone 
a Torino e visita all’Oratorio di Don 
Bosco per il II centenario della sua 
nascita e a Roma per il V centena-
rio della nascita di San Filippo Neri. 
Per i Catechisti e il Consiglio d’Ora-
torio abbiamo iniziato un corso di 
formazione di 6 incontri su “Una 
metodologia per formare i catechi-
sti: i Laboratori della comunicazione 
della fede”. E’ necessario anche per 
i volontari essere costantemente 
aggiornati per poter rendere la per-
manenza in Oratorio ai ragazzi inte-
ressante e formativa oltre che diver-
tente. 
Non da ultimo, volevamo ricordare a 
tutti che quest’anno a giugno ci sarà 
la festa per il 50 di sacerdozio del 
nostro amatissimo Don Tarcisio alla 
quale tutti i parrocchiani sono invita-
ti a partecipare!  

 

Q uest’anno il Progetto di Solida-
rietà (11° anno) promosso 

dall’Oratorio Beato Pier Giorgio 
Frassati è destinato a contribuire 
agli sforzi per fronteggiare per l’e-
mergenza Ebola in Sierra Leone, 
in particolare per aiutare i bambini 
rimasti orfani. Sabato 6 dicembre  
Domenico e Francesco, dell’asso-
ciazione AVSI di Cesena, con cui 
quest’anno collaboriamo, hanno 
presentato il progetto a tutti i bambi-
ni, ragazzi, animatori e catechisti, 
distribuendo poi l’ormai noto salva-
danaio a tutti i presenti, comprese le 
Associazioni e Istituzioni Polverigia-
ne che, come tutti gli anni, verrà 
restituito alla fine dell’anno catechi-
stico, ognuno con i propri risparmi. 

—————— 
RESOCONTO PROGETTO 

2014 
Costruzione biblioteca 

 in Mozambico 

Donati €  2.619,00 
 

A TUTTI, UN CALOROSO 
GRAZIE ! 

VOLONTARIATO 

Oratorio Beato Piergiorgio Frassati  
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N ell’anno 2014, ai 
tradizionali ap-

puntamenti con il 
Carnevale, la Rasse-

gna della Passione e le Serenate di 
Maggio, è seguita la partecipazione 
al Festival dei Polentari, svoltosi ad 
Altidona e promosso dall’Associa-
zione Polentari 
d’Italia, della 
quale la Pro 
Loco fa parte. 
Poi il raduno di 
auto 
“Maggiolino di 
Maggio”, in colla-
borazione con la 
Terra dei Castelli. L’estate ha visto 
gli appuntamenti con “Serate sotto 
le Stelle’’, con la novità rappresen-
tata dagli appuntamenti a Villa 
Nappi per il festival di Musica clas-
sica “Scrigni schiusi”, tra arte e 
fede nei luoghi più suggestivi delle 
Marche, con il concerto di organo 
di Irene de Ruvo. Poi la “Notte ver-
de” in collaborazione  con Hort e le 
note di Deborah Vico e Rosa Sori-
ce. Non sono mancate le visite 
guidate  per i turisti della Riviera 
del Conero. A abbiamo poi ospitato 
“l’Apericena” con i volontari del Fai 

Giovani di Ancona, sempre a Villa 
Nappi. A settembre è arrivata la 
XXVI° edizione della Notte delle 
streghe con 8.000 presenze, a 
seguire le consuete Sagre della 
polenta, frequentatissime come 
sempre. Villa Nappi ha inoltre ospi-
tato  una tappa del raduno d’auto 

d’epoca “Trofeo 
Monte Conero” 
con l’Associa-
zione C.a.m.s.a. 
di Ancona. La 
nostra associa-
zione è stata poi 
partner del pro-
getto “Residart’’, 

una masterclass di violino di Yuzuko 
Horigome,  con la partecipazione di 
allievi provenienti da tutto il mondo, 
ospitati da alcune famiglie di Ca-
merata Picena, che si sono poi 
esibiti alla chiesa del SS. Sacra-
mento e successivamente al Teatro 
La Fenice di Osimo, alla presenza 
dell’Ambasciatore giapponese in 
Italia. Inoltre sottolineiamo con 
orgoglio la collaborazione offerta a 
due iniziative nate dalla volontà dei 
polverigiani: il comitato “Doniamo 
per il futuro”, formato da genitori,  
che ha raccolto 5000€ da destinare 

alle attività scolastiche e la festa 
“Anneuw”, con 2500€   donati  alle 
Patronesse del Salesi per l’assi-
stenza alle famiglie dei bambini 
degenti. Gli eventi natalizi sono 
iniziati con il mercatino di Natale e 
l’appuntamento “glamour” di 
“Style”, sfilata di moda e spettacolo 
in collaborazione con alcune attività 
commerciali di Agugliano e Polveri-
gi e termineranno con 
“semplicemente insieme”, Capo-
danno al Teatro della Luna, con il 
ricavato del quale, lo scorso an-
no, è stato acquistato un defibrilla-
tore per gli impianti sportivi scuola 
media. A tutti va il ringraziamento 
per la collaborazione e il tempo 
libero offerto. 
 
Tel. 334/1424643 
Email: prolocopolverigi@hotmail.it 
www.prolocopolverigi.marche.it 

Un anno di avvenimenti … 
VOLONTARIATO 

S tavolta le maliarde, per una 
volta in versione insolitamen-

te… buona, hanno consegnato a 
Polverigi ed ai polverigiani davvero 
un bel regalo per la ricorrenza del 
25° anno di nascita di “La Notte 
delle Streghe”. Un volume, edito 
dalla Pro Loco, di taglio prevalente-
mente - ma non esclusivamente - 
fotografico, che illustra un quarto di 
secolo di vita di questo avvenimen-
to. Frutto di una geniale intuizione 
della “prof” Rosella Catena ( non a 
caso destinataria della prima copia 

del libro...) questo evento di 
tradizione e di popolo, aldilà del 
significativo valore artistico, ha 
saputo rinnovare negli anni la 
propria linfa vitale, che ancora si 
auto-alimenta nella coinvolgente 
forza di aggregare mondi, persone 
e generazioni. Un volume che sa 
raccontare, con bellissime  immagi-
ni, tutto quello che c’è prima, 
durante e dopo la Notte del Sabba: 
il lavoro, il gioco, il divertimento, la 
sfida, la suggestione, la paura, i 
sorrisi, il sollievo, lo spirito di 
collaborazione e la gioia di stare 
insieme. Un libro, fortemente 
pensato, voluto ed infine realizzato 
dalla  Pro Loco, che sa 
mostrare il vero cuore 
pulsante ed insieme l’elisir 
di lunga vita di questo 
appuntamento, che coniuga 
arte, fantasia, tradizione e 
beneficienza e che risulta 
tanto amato da grandi e 

piccini: la gioia di condividere un 
atto di amore per il proprio paese 
ed assaporarne insieme i frutti. Fa 
davvero un certo effetto ritrovare 
nelle immagini del libro i bambini, i 
giovani e gli anziani uniti nell’allesti-
re, dipingere addobbare,  realizza-
re, creare o più semplicemente… 
“fare”, con la sola motivazione di 
farlo. Perché è bello e perché 
insieme, per una giusta causa, è 
meglio. Per chi non avesse avuto 
ancora modo di acquistarlo, il libro 
è disponibile presso: le edicole 
Arcobaleno e Passaparola, il 
Fotogramma e la tabaccheria 
Sampaolo. 

Libro fotografico “La Notte delle Streghe – un sogno lungo 25 anni …”  
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R icco di iniziative musicali il 
2014 del Corpo Bandistico 

Cittadino di Polverigi. Con la ras-
segna primaverile “La Banda nei 
quartieri”, volta ad avvicinare la 
nostra musica alle varie zone del 
comune, abbiamo eseguito con-
certi in via Baiana, al Roccolo con 
la Junior Band, e in via don Vin-
cenzo Bianchi con la partecipazio-
ne del Corpo Bandistico Città di 
Montefano. A luglio, per “Suon di 
Bande”, abbiamo ospitato gli amici 
della banda di Passons (Udine). 
Ad agosto, a ridosso della notte di 
San Lorenzo, ci siamo esibiti nel 
“concerto sotto le stelle”. La cam-
pagna di via Venetica e l’azienda 
agricola Marasca, che ci ha gentil-
mente ospitato, sono state la sug-
gestiva cornice dell’evento. 
A settembre la banda ha viaggiato 
molto: nel primo week end ci sia-
mo trasferiti in Friuli per ricambiare 
la visita della banda di Passons e 
completare il gemellaggio musica-
le, l’ultima domenica siamo stati 
ospiti della banda di Massa Marta-
na (Perugia) dove abbiamo tenuto 

un apprezzato concerto. 
La messa di S. Cecilia patrona 
della musica (23 novembre) è sta-
ta accompagnata da brani di musi-
ca sacra (Bach, Albinoni, Caccini) 
eseguiti dalla banda, mentre il 25 
dicembre al Cinema Italia di Polve-
rigi abbiamo tenuto un affollato 
concerto di Natale, incentrato sul 
celebre racconto di Dickens 
“Canto di Natale”, con le letture di 
Valentina Bonafoni e la musica del 
maestro Roberto Gazzani. Nel 

2015 intendiamo 
regalare ancora 
appuntamenti 
piacevoli al pubblico polverigiano, 
e invogliare tanti bambini ad iscri-
versi ai corsi di musica e ad entra-
re in banda. Per informazioni, ci si 
può rivolgere ai numeri: 
  3395785572 
  3398642623 
  3473226853 
Buon 2015 dal Corpo Bandistico di 
Polverigi. 

Corpo Bandistico Cittadino di Polverigi 

CULTURA 

Una ricca attività nel 
2014, verso un 2015 

di rilancio 

Inteatro nel 2014 ha realizzato una 
ricca attività di residenze creative, 
ospitalità e formazione, workshop e 
progetti passando dalla danza alla 
fotografia dal teatro alla comunica-
zione. Tra gli artisti in residenza ri-
cordiamo: Mole Wetherell e Rec-
kless Sleepers, CollettivoPirateJen-
ny, Central St. Martins e Pete 

Brooks, Chiara Fri-
go, Marco D’Ago-
stin, 7 8 chili, Glen 
Caci; tra i progetti 
di particolare interesse per il territorio 
CityBuzz, tra i casting quello per La 
dodicesima notte con la regia di Car-
lo Cecchi e si sono tenuti a Villa 
Nappi alcuni interessanti workshop 
come con gli americani Molayo Dan-
ce Company e la compagnia di To-
kyo, Mum&Gipsy. 
Nel 2014 l’Associazione Inteatro è 
entrata a far parte di Marche Teatro, 
consorzio che ha federato, più orga-
nismi teatrali della regione Marche: 
Associazione Inteatro, la Fondazione 
“Le Città del Teatro” (già riconosciuta 
teatro stabile pubblico) e la coopera-
tiva Teatro del Canguro. Il Ministero 
Per i Beni e la Attività Culturali e il 
Turismo ha riconosciuto la peculiari-
tà del progetto e lo ha sostenuto nel 
2014 con il riconoscimento di Stabile 
Pubblico. 
In questo anno di trasformazione 

Inteatro, con il suo festival, si è con-
fermato punto di riferimento per arti-
sti già affermati e trampolino di lan-
cio per giovani talenti. INTEATRO 
Festival 2014, con il sottotitolo, 
“punto di equilibrio”, ha offerto al 
pubblico anteprime e prime italiane, 
debutti ed eventi speciali per tre gior-
ni di incontri fra teatro, danza, perfor-
mance e arti visive contemporanee 
con artisti provenienti da tutta Euro-
pa con 14 nuovi progetti, 12 compa-
gnie provenienti da 6 paesi. 
INTEATRO Festival 2015 sarà anco-
ra più ricco. Lo storico appuntamento 
con le arti performative e la creazio-
ne contemporanea, si svolgerà, co-
me di consueto, negli spazi di Polve-
rigi e si allargherà anche ai teatri di 
Ancona. La 37° edizione si terrà dal 
25 giugno al 4 luglio e presenterà, 
come di consueto, compagnie inter-
nazionali, artisti riconosciuti e nuovi 
talenti, questa volta per dieci giorni 
da vivere intensamente, un’immer-
sione totale nel teatro e nella danza 
più attuali. www.inteatro.it 
www.marcheteatro.it 

Associazione Inteatro 
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P rotagonista il violino e giovani 
musicisti internazionali Merco-

ledì  19 novembre la chiesa del SS. 
Sacramento ha ospitato un eccel-
lente concerto, protagonisti  7  gio-
vani virtuosi del violino accompa-
gnati al pianoforte dal pianista bel-
ga Luc Devos. Il concerto era parte 
integrante del corso di alto perfezio-
namento tenuto dalla violinista di 
fama mondiale Yuzuko Horigome, 
corso che ha visto partecipare 16 
studenti eccezionali provenienti da 
tutto il mondo (Giappone, Belgio, 
Olanda, Regno Unito, Repubblica 
Ceca, Slovenia, Corea, Spagna, 

Taiwan) e che si è tenuto dal 13 al 
23 novembre presso il Castello del 
Cassero di Camerata Picena.    
Le lezioni sono state corredate dai 
concerti di mezzogiorno al Cassero 
e da 4 serate: oltre a Polverigi,  
anche Chiaravalle e il Cassero e il 
gran concerto finale al teatro La 
Nuova Fenice di Osimo, al quale 
hanno partecipato anche artisti 
d’eccellenza come Rodney Friend, 
la stessa Yuzuko Horigome e il 
pianista italiano Andrea Bacchetti, 
alla presenza di SE l’Ambasciatore 
del Giappone in Italia SE K. Ume-
moto. 

L’iniziativa è nata grazie alla ON-
LUS RESIDART, una rete di privati 
che offrono ospitalità e contatto con 
le eccellenze del territorio a titolo 
gratuito. L’evento faro è “Horigome 
in Italia”: Master Class e Concerti. 
Si tratta di un evento di spettacolo e 
formazione ad altissimo livello che 
integra nel territorio gli artisti in visi-
ta, li fa interagire con i cittadini che 
li ospitano che a loro volta familia-
rizzano con una dimensione inter-
nazionale di eccellenza 
(“Mecenatismo Diffuso”).         
 

www.residart.it anche su Facebook 

A Polverigi un grande concerto 

E ’ una grande opportunità quella 
che si presenta a Polverigi, che 

si appresta ad organizzare una 
delle “GIORNATE FAI DI PRIMA-
VERA”, in programma il 21 e 22 
marzo 2015. La manifestazione, 
che è giunta oramai alla sua XXIII° 
edizione,  fa parte di una iniziativa 
di livello nazionale,  volta alla divul-
gazione e valorizzazione del patri-
monio artistico e culturale italiano, 
in particolar modo di tutte quelle 
strutture che normalmente non so-
no fruibili ed accessibili al grande 
pubblico. All’organizzazione della 
giornata parteciperanno la Pro Loco 
Polverigi, la Mediateca Giamagli  
l’Amministrazione Comunale, l’As-
sociazione INTEATRO e la Parroc-
chia S. Antonino. In occasione di 

tale giornata, verranno coinvolti gli 
studenti delle scuole medie di Pol-
verigi che, in qualità di “Apprendisti 
Ciceroni”, accompagneranno i  
visitatori alla scoperta delle bellezze 
artistiche e culturali che il nostro 
territorio è in grado di offrire. La 
partecipazione attiva dei ragazzi è 
quindi una caratteristica fondamen-
tale della Giornata FAI di Primavera 
e rappresenta una straordinaria 
occasione per coinvolgere in un 
grande progetto il mondo della 
scuola e quindi dei giovani, con 
un’esperienza di cittadinanza attiva; 
un’opportunità per sensibilizzare le 
nuove generazioni nei confronti del 

patrimonio artistico italiano, di cui 
saranno i futuri fruitori e responsa-
bili. I beni artistiche interessati 
dall’evento saranno: il complesso di 
Villa Nappi, compresi la chiesa 
del SS. Sacramento ed il parco 
“Domenico Mancia”, e la “Casa 
Cappella”, situata in via Regina 
Margherita (al Roccolo), un’antica 
abitazione nobiliare, ricca di affre-
schi e decorazioni ottocentesche. Il 
presumibile arrivo  a Polverigi di  un 
gran numero di visitatori, potrà rap-
presentare l’occasione per promuo-
vere e far conoscere al grande pub-
blico anche le tante eccellenze arti-
gianali, culturali e gastronomiche 
presenti nella nostra  comunità. 
 
   

21 e 22 MARZO: Giornate FAI di primavera 

CULTURA 
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CULTURA 

C on l’inaugurazione ufficiale svol-
tasi lo scorso 21 settembre a 

Camerata Picena, è iniziato il nuovo 
anno accademico della Libera Uni-
versità “I Cinque Castelli”. Sono stati 
attivati nuovi corsi e si riprendono 
quelli che lo scorso anno hanno avu-
to il gradimento dei frequentanti. 
L’apertura dell’anno accademico è 
coinciso con il termine del triennio 
del Consiglio Direttivo in carica, al 
quale va tutto il nostro ringraziamen-
to, e si sono svolte le elezioni per il 
sua nomina. Il nuovo Direttivo si è in 
gran parte rinnovato e l’augurio è che 
i nuovi eletti lavorino come sempre 
con spirito di collaborazione, nuovi 
stimoli e nuova vitalità, all’insegna di 
un volontariato attivo ed impegnato, 
che favorisca sempre di più la cresci-
ta culturale e sociale dei nostri con-
cittadini. Molti corsi sono già iniziati, 
ma altri ne inizieranno nei prossimi 
mesi; quindi si ricorda che vi è anco-
ra la possibilità di iscriversi, sia rivol-
gendosi alla Segreteria nei giorni di 
apertura (lunedì - mercoledì - venerdì 
dalle ore 17:00 alle ore 19:00) o con-

tattando i responsabili dei corsi nei 
rispettivi Comuni. Anche quest’anno i 
corsi sono molto vari e spaziano in 
molteplici aree, da quelle più pretta-
mente culturali-teoriche a quelle pra-
tiche-manipolative, con nuovi ed 
interessanti spunti ed idee, grazie 
soprattutto alla disponibilità e all’ini-
ziativa degli insegnanti che gratuita-
mente mettono a disposizione la loro 
professionalità e il loro tempo libero. 
I corsi sono in totale 78 così distribui-
ti: 27 ad Agugliano, 15 a Camerata 
Picena, 12 a Offagna   17 a Polverigi 
e 7 a S. M. Nuova.  
E’ doveroso rivolgere un ringrazia-
mento particolare a tutte le Ammini-
strazioni Comunali che a titolo gratui-
to mettono a disposizione gli spazi e 
le utenze energetiche per poter svol-
gere in perfetto agio le attività nei 
vari orari e nei vari periodi dell’anno 
accademico. Ciò dimostra come 
siano consapevoli che le attività della 
Libera Università rappresentano un 
forte stimolo per la vita sociale e per 
la crescita culturale dei cittadini.  
Infatti, oltre ai vari corsi, anche que-
st’anno si attiveranno iniziative cultu-
rali, come visite a mostre, presenta-
zioni di libri, gite culturali, ecc… 
È’ in programma per il 2015 la serata 
finale di premiazione del concorso 
“Storie nel cassetto”, che la Libera 

Università organizza da  anni in col-
laborazione con l’Associazione “La 
Guglia“ di Agugliano.  
Per quanto riguarda il nostro Comu-
ne, alcuni corsi sono già iniziati dallo 
scorso ottobre: bigiotteria, cartape-
sta, karaokando, i grandi della lette-
ratura, benessere psicofisico, patch-
work, chitarra, thé e pasticcini, Taiji 
Quan e Broderie Suisse, tutti con un 
notevole successo e partecipazione. 
Dal prossimo gennaio inizieranno 
nuovi corsi, a cui è ancora possibile 
iscriversi e che si svolgono presso il 
Centro Sociale di via Matteotti o 
presso il Circolo “Scacciapensieri”: 
cucito (I° livello), uncinetto, sugge-
stioni di viaggi, punto croce, fotogra-
fia digitale, ceramica Raku (I° e II° 
livello). 
Sono sempre graditi, suggerimenti e 
nuove idee anche per il prossimo anno. 
Per informazioni: 
Tel e Fax 071 907802 
Cell. 3381297130 
Email: info@lute5castelli.it 
Sito web: www.lute5castelli.it 
Orario segreteria: lunedì- mercoledì– 
venerdì ore 17:00- 19:00 
Per il territorio di Polverigi è possibile 
contattare il responsabile dei corsi, 
nonché Vicepresidente, Mezzelani 
Carla (Mara) tel. 071 907673 cell. 
3389449173 

Libera Università “I Cinque Castelli” 

N ata appena tre anni fa, la Com-
pagnia di teatro amatoriale 

"Balta & Ribalta" di S. Maria Nuova 
e Polverigi, ha raggiunto un impor-
tante traguardo partecipando, insie-
me ad altre 8 Compagnie, al 40° 
Festival del dialetto di Varano, la 
vera e inimitabile rassegna del ver-
nacolo marchigiano. 
Il 26 agosto la Compagnia ha rap-
presentato la commedia brillante 
"L'Hotel del Silenzio" e per tutti, 
attori e tecnici, è stata una serata 
emozionante ed indimenti-
cabile dato che, oltre a un 
foltissimo pubblico, c'era 
anche una giuria tecnica ad 
esaminarli. 
La prova è stata ampiamen-
te superata visto che gli 
spettatori hanno partecipato 
con calorosi applausi al 
susseguirsi degli eventi sul 
palco. Il giorno dopo. il gior-
nalista Roberto Senigalliesi 
ha scritto così sul Corriere 

Adriatico: "La Compagnia è stata la 
novità del Festival. E' riuscita a 
conquistare il pubblico fornendo 
una bella interpretazione della com-
media, piena di situazioni ad effetto, 
di intrecci impensabili che hanno 
fatto divertire il pubblico. Imponente 
la scenografia e la presenza sul 
palco di 18   protagonisti ben distri-
buiti nel corso della rappresentazio-
ne...". 
Il 31 agosto è avvenuta la premia-
zione e "Balta & Ribalta" ha vinto il 

1° Premio per la 
migliore sceno-
grafia con la 
seguente motivazione: “Ricchezza 
e complessità degli ambienti, rico-
struiti con dovizia di particolari, il 
tutto completato da una scelta ac-
curata dei costumi." 
Oltre al premio ci sono state anche 
2 "nomination": Giorgio Esposto 
come miglior attore caratterista e 
Maria Angela Ceccati come miglio-
re regia. 

Con questa bella affermazio-
ne continua la tradizione del 
teatro amatoriale a Polverigi, 
iniziata nel lontano 1901 dal 
parroco, monsignor Rodolfo 
Ragnini, che creò il primo 
teatrino nel fabbricato Baldelli 
e vi fece recitare dei giovani 
da lui stesso preparati. Natu-
ralmente la Compagnia inten-
de proseguire su questa stra-
da allestendo un altro lavo-
ro… 

   Compagnia Teatrale Balta & Ribalta 
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I n attesa di poter riprendere le 
normali attività, dopo il lungo 

stop dovuto alla sistemazione della 
sede, la nostra Associazione si è 
impegnata a realizzare una serie 
di manifestazioni che non hanno 
avuto bisogno laboriose  
elaborazioni presso di essa. È così 
passato il 2014 fra mobili e 
attrezzature un po’ ammucchiati in 
due stanze, in cui ci si è potuti 
dedicare esclusivamente ad 
attività esterne, come ad esempio 
la realizzazione di una mostra per 
le celebrazioni del il 70° 
anniversario della liberazione di 
Polverigi e Rustico, concentrate in 
un solo giorno (17 Luglio), due 
appuntamenti per “Sapori di 
stagione a Polverigi”, alcune 
conferenze e consulenze e ieri 
sera, nel mese di dicembre, la 
presentazione al pubblico del 
disegno preparatorio della 
“Deposizione di Gesù nel 

sepolcro”,  di Ercole Ramazzani e 
risalente al 1583. Il disegno, 
ordinato a suo tempo dal parroco 
Don Filippo Paoletti nel 1580/81 

ed evidentemente trafugato 
dall’archivio parrocchiale per 
essere approdato non si sa come 
e quando in Inghilterra, è stato 
riacquistato dalla Mediateca sul 
mercato antiquario internazionale 
per la notevole somma di 11.000, 
grazie anche al prezioso contributo 
di  un gruppo di sponsor locali. Si 
è trattato di un avvenimento 
culturale di grande rilievo, per la 
valenza che un simile oggetto 
assume nel panorama del 
patrimonio culturale ed artistico 
della nostra comunità. Una copia 
dell’opera sarà esposta quanto 
prima sotto il dipinto, in attesa di 
poter esporre l’opera originale in 
tutta sicurezza nel futuro museo, in 
corso di preparazione. Nel 
frattempo speriamo di poter 
portare a termine i lavori previsti 
nella sede e riprendere così 
gradualmente le attività destinate 
anche al pubblico. 

MEDIATECA GIAMAGLI TRA PASSATO,  
LAVORI IN CORSO…E FUTURO 

CULTURA 

U n bilancio più che positivo quello della biblioteca 
comunale di Polverigi, che ha potuto vantare nel 

2014 un soddisfacente incremento di utenti e di pre-
stiti. Uno dei fattori che ha concorso a questo risulta-
to è stato sicuramente il progetto “Alla scoperta della 
biblioteca”, un’iniziativa culturale realizzata in colla-
borazione con l’Istituto Comprensivo, che ha visto 
protagonisti i bambini della scuola primaria. Il proget-
to si è posto come obiettivi  quelli di comunicare il 
piacere per la lettura e la curiosità verso la parola 
scritta, utilizzando gli spazi della biblioteca per vede-
re e toccare tanti libri; di sviluppare e sostenere nei 
bambini l’abitudine ed il piacere di leggere e di ap-
prendere; di usare la biblioteca abitualmente; di svi-
luppare il senso di responsabilità mediante il prestito 
effettuato a loro nome. L’entusiasmo e la partecipa-
zione dei bambini, che tornano in biblioteca con i loro 
genitori anche a progetto concluso, sono un indice 
della piena realizzazione degli obiettivi prefissati e 
della perfetta riuscita del progetto. 
Per il 2015 continueremo a lavorare con i ragazzi 
sempre utilizzando, come canale preferenziale quello 
scolastico; quest’anno il progetto è dedicato alla let-
tura ad alta voce di fiabe, favole e miti. E' in corso di 
elaborazione un ambizioso programma di iniziative 
culturali che prevedono presentazioni di libri, mercati-
ni e baratto di libri, gruppi di lettura, Tè letterari, Tom-
bola Letteraria, ecc. E’ prevista anche una riorganiz-
zazione degli spazi della biblioteca, con la creazione 

di un ambiente specifico per i bambini e ragazzi da 0 
a 14 anni, che renda più piacevole e divertente la 
frequenza  a questa fascia d’età. 
Nell’ottica del miglioramento continuo, si stanno rac-
cogliendo le opinioni degli utenti attraverso questio-
nari specifici per dare voce alle critiche e ai suggeri-
menti di chi la biblioteca la vive ed offrire un servizio 
sempre migliore. 
 

Facebook “Biblioteca polverigi” 
 

e-mail: biblioteca.polverigi@libero.it 
 

Vi aspettiamo in biblioteca con idee e suggerimenti.  

Il 2° disegno preparatorio della Deposizio-
ne, di Ercole Ramazzani, presentato in 

Comune il 5 dicembre 2014. 

      Biblioteca Comunale 
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SPORT 

O ltre 160  ragazzi nel settore 
giovanile, una prima squadra 

che milita nel Campionato Regio-
nale di seconda Categoria, formata 
da calciatori provenienti dai comu-
ni di Agugliano e Polverigi ed una 
squadra Juniores: sono i numeri 
dell’U.S.D. Agugliano Polverigi. Le 
regole principali del settore giova-
nile sono lealtà, correttezza, rispet-
to delle rego-
le, il diverti-
mento, il cal-
cio come 
scuola di vita. 
Prima che il 
bravo giocato-
re, cerchiamo 
di formare il 
ragazzo. La 
società parte-
cipa a tutti i 
campionati 
della FIGC, 
con più squa-
dre per ogni 
categoria. 
Ogni fine setti-
mana scendo-
no in campo 
11 formazioni del nostro settore 
giovanile. Gran lavoro in campo e 
dietro la scrivania per questa so-
cietà nata nel 2000 dalla fusione 
tra Agugliano e Polverigiana. In 
società lavorano 11 allenatori, tutti 
diplomati CONI-FIGC seguiti dal 
Responsabile Tecnico con Diplo-
ma UEFA B, Francesco Pietrucci 
che è anche alla guida della Junio-
res. Nel settore giovanile diretto da 
Gilberto Fossati Pesaresi confer-
mati Roberto LUCIOLI alla guida 
degli Allievi e Mauro MONTIRONI 
per i Giovanissimi, mentre gli  
Esordienti sono seguiti dal duo 
Nicola RAGNI e Luca  PELONA-
RA. I Pulcini 2004 sono allenati da 
Stefano Galeazzi con l’aiuto di 
Matteo Molinelli, i 2005 sono se-

guiti da Luca FOSSATI PESARE-
SI, infine i Pulcini 2006 sono alle-
nati da Riccardo CONCETTONI. 
La scuola calcio è stata affidata 
per il terzo anno consecutivo ad 
Amy SANTONI laureata in scienze 
motorie e all’istruttore Jacopo 
BRACONI con l’aiuto in campo del 
tuttofare Marco ARIOLA. Il prepa-
ratore dei giovani portieri è il con-
fermatissimo Simone Pesaresi. La 
prima squadra, presieduta da Lo-

dovico DONZELLI, è allenata da 
David CANONICI affiancato dall’ex 
capitano Claudio ROSSI e dal 
preparatore dei portieri Paolo 
PIERGIOVANNI, mentre il DS è 
Francesco BECCACECI che è 
anche osservatore regionale dei 
giovani calciatori per l’ATALANTA. 
La validità del nostro settore giova-
nile è confermata dai 2 calciatori 
che sono stati selezionati dalla 
rappresentativa provinciale Giova-
nissimi, MEZZELANI Stefano e 
LUCCHETTI Giacomo, dal giovane 
CANDOLFI Davide in forza al 
GUBBIO ormai da 3 anni e dai 4 
ragazzi che da quest’anno sono 
entrati a far parte del settore giova-
nile dell’ANCONA Calcio. Grande 
successo ha riscosso il 2° Torneo 

di calcio giovanile “La terra dei 
Castelli, organizzato nello scorso 
mese di giugno presso il campo 
sportivo di Polverigi, rivolto alla 
Categorie 2003.-2004-2005 che ha 
coinvolto 30 squadre (75 partite 
disputate nell’arco di 20 giorni)  in 
rappresentanza delle migliori scuo-

le calcio della 
provincia di 
Ancona per un 
totale di 350 
giocatori par-
tecipanti. Tanti 
i progetti svi-
luppati dalla 
società, in 
primis quello 
di USAP so-
cietà cardio-
protetta che 
prevede la 
formazione 
alle manovre 
di Blsd e 
Pblsd adulto e 
pediatrico di 
rianimazione 

cardio polmonare per tutti i gioca-
tori delle squadre Giovanissimi, 
Allievi e Juniores. La società si è 
dotata di un defibrillatore che nelle 
partite casalinghe, viene portato in 
panchina. Vengono organizzati 
incontri di formazione per i genitori 
degli iscritti alla scuola calcio su 
temi calcistici con la presenza di 
tecnici e psicologi della Figc. La 
Nota dolente è l’assenza di un 
campo in erba sintetica che con-
sentirebbe agli istruttori un lavoro 
migliore soprattutto in inverno e nei 
periodo di maltempo. 

Per informazioni: 
Gilberto 3475908927  

Settore giovanile in crescita  

U.S.D. Agugliano Polverigi 

L ’anno 2014 ha visto la presenza di una nuova Asso-
ciazione sportiva operante sul territorio, in grado così 

di offrire un’ulteriore diversificazione delle attività presen-
ti nel nostro Comune. L’utilizzo degli impianti è volto a 
soddisfare le esigenze di ognuno e, per l’annata sportiva 
in corso, L’Amministrazione ha rinnovato a tutte le asso-
ciazioni sportive la concessione per l’uso degli impianti, 
mentre sta predisponendo dei bandi di gara per i futuri 
affidamenti in gestione del palasport “A. Pergolesi”, dello 

stadio di calcio e dei campi da tennis, conformemente a 
quanto stabilito dalla legge regionale che disciplina tale 
materia. Coerentemente con i principi a cui ci siamo 
sempre ispirati, riteniamo di sostenere ed incentivare 
l’intero settore dello sport, in collaborazione ed in siner-
gia con esso. Per questo chiediamo a tutti di contribuire 
con idee o suggerimenti che possano aiutare a migliora-
re l’offerta e la qualità dei servizi sportivi presenti sul 
nostro territorio. 

Collaborare per crescere 

Prima Squadra che disputa il campionato Regionale di Seconda Categoria  
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D opo due decenni di positive e 
formative esperienze di… 

“apprendistato”, portate avanti 
quasi esclusivamente grazie alla 
disponibilità di figure tecniche ed 
organizzative locali, da un paio di 
anni la SIGE POLVERIGI BASKET 
1992 vuole fortemente compiere un 
ulteriore salto di qualità nella 
direzione di un’offerta sempre più 
qualificata e qualificante, anche 
grazie alla partecipazione attiva al 
progetto “Smile Basket”, pensato e 
realizzato da Roberta Regis, che fa 
parte dello staff nazionale 
minibasket e che dallo scorso anno 
è la nostra coordinatrice tecnica. 
Altro fattore importante è la sempre  
più stretta collaborazione con la 
Sprjtz Basket di Camerata Picena.  
Grazie allimprescindibile ed ormai 
storico sostegno dell’azienda locale 
SIGE s.p.a. dei fratelli Galassi, 
l’Associazione ha intrapreso infatti 
un percorso organizzativo volto a 
raccogliere quanto fino ad oggi 
seminato negli anni. Nuove 
competenze, nuove figure tecniche 
nuove professionalità, nuovi 
obiettivi di crescita e di maturazione 

condivisa: il tutto orientato ad una 
sempre maggiore divulgazione sul 
territorio, tra le giovani generazioni, 
dell’easy e del minibasket. Sempre 
nell’ottica di una filosofia sportiva 
volta da sempre a promuovere  una 
concezione socializzante ed 
aggregante dello sport, aldilà  del 
mero risultato agonistico, 
l’Associazione si sta ora muovendo 
per provare ad ottimizzare anche 
tecnicamente i frutti di una crescita 
costante, che ci porta in questa 
stagione sportiva a schierare le 
nostre compagini giovanili in tutti i 
campionati federali, a partire 
dall’U14, e con i più piccolini, dalle 
annate 2001 fino al 2008/9 – grazie 
ai 93 bambini/ragazzi iscritti, a cui 
vanno aggiunti altri 68 della 
consorella Sprjtz. Lo riteniamo un 
piccolo successo organizzativo, 
frutto delle tante attività promozio-
nali proposte sul territorio tra cui il 
progetto “Minibasket a Scuola” con 
cui, grazie alla produttiva sinergia 
con le istituzioni scolastiche e le 
Amministrazioni Comunali, abbiamo 
fortemente voluto proporre lezioni 
di minibasket e attività motoria in 

orario scolastico, replicando il 
progetto attuto lo scorso anno, a 
beneficio di tutti gli alunni delle 
scuole elementari di Polverigi, 
Agugliano e Camerata Picena. Chi 
ci conosce sa bene che da sempre, 
prima dell’aspetto tecnico degli 
istruttori,  guardiamo alle qualità 
umane che si portano dietro come 
“formatori” dei nostri ragazzi: 
proprio l’aver incassato il “si” di 
grandi personaggi dalle indiscusse 
qualità umane, in possesso però 
anche di riconosciute doti e 
competenze tecniche di altissimo 
livello, è stato e sarà lo stimolo per 
provare a… saltare più in là 
possibile. Il tutto, come sempre, 
sostenuto dalla solita, inossidabile 
“passionaccia” messa in campo da  
tutti coloro che, dalla scrivania, nei 
campi di gioco nonché nelle attività 
varie, riescono a portare il loro 
contributo per continuare nel 
migliore dei modi possibili una 
storia nata ormai 22 anni fa e che 
vogliamo rendere sempre più bella 
e… da raccontare. La stessa Prima 
Squadra, composta ormai 
stabilmente da tutti ragazzi del 
nostro territorio, si inserisce in 
quest’ottica di valorizzazione dei 
nostri giovani, che ci hanno seguito 
negli anni in questo percorso e che 
ora si trovano a rappresentare, con 
orgoglio, il proprio paese in giro per 
i palazzetti e le palestre della nostra 
Regione. 
 
Per informazioni: 
Telefono: 338 3204964 (Francesco)  
Email: romicer@libero.it 
Sito web:  www.polverigibasket.net 
Facebook: Polverigi Basket  

A.S.D. Polverigi Basket 1992 
ALLA RICERCA DI NUOVI ORIZZONTI  

1992 

A nche nel 2014, con l’arrivo della 
bella stagione, il Circolo Sportivo 

“Il Melograno” ha ripreso le sue attivi-
tà. Da sempre collaboriamo con l’Isti-
tuto Comprensivo “Matteo Ricci”, 
mettendo a disposizione il campo in 
erba sintetica per svolgere l’attività 
fisica all’aperto. A giugno, in collabo-
razione con il prof. Santoni, abbiamo 
riproposto il corso di tennis per bam-
bini, che in questi anni ha dato a tanti 
giovani la possibilità di avvicinarsi a 
questo sport, ancora poco praticato 
dai giovanissimi, che è in realtà molto 
utile per sviluppare le capacità di 
coordinazione e concentrazione, 
velocità e resistenza. Uno sport indi-

viduale abitua il bambino ad assu-
mersi la responsabilità delle scelte di 
gioco e dei risultati e, grazie ai corsi 
organizzati per piccoli gruppi, favori-
sce anche una gioiosa socializzazio-
ne. Sempre più numerosi i parteci-
panti al corso di Zumba tenuto 
dall’Associazione Iron Palm: musica, 
movimento, tanto divertimento e una 
grande festa per tutti nell’ultima sera-
ta. Sul campo sintetico si è svolta la 
seconda edizione del Torneo Paesa-
no di Calcio a 5, che quest’anno ha 
visto sfidarsi 10 squadre. Nonostante 
il tempo non molto clemente, un pub-
blico caloroso ha sempre seguito le  
gare del torneo, che si è concluso 

con la vittoria della squadra “Caffè 
91” di Agugliano, premiata dal Presi-
dente della Pro Loco Luca Sileoni. 
Durante le gare si sono particolar-
mente distinti Simone Marziani e 
Andrea Argentati, rispettivamente 
capocannoniere e miglior portiere del 
torneo. 
Cogliamo l’occasione per ringraziare  
coloro che, con il loro aiuto, hanno 
reso possibile la realizzazione della 
manifestazione: Concessionaria Mar-
tarelli Rocco, Pizzeria “Il ghiottone”, 
Pizzeria “Stop &  Go”, Maracanà 
Sport e tutti gli sponsor che hanno 
sostenuto le singole squadre. 

Circolo “Il Melograno” - Tennis, e non solo…... 
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L 'UNESCO ha dichiarato lo sport 
del JUDO la migliore formazio-

ne iniziale per bambini e ragazzi 
dai 4 ai 21 anni e come pratica 
regolare a qualsiasi età. Esso con-
sente un’educazione fisica comple-
ta, potenziando tutte le proprie 
possibilità psicomotorie (posizione 
spaziale, prospettiva, ambidestra, 
lateralità, lanciare, tirare, spingere, 
strisciare, saltare, rotolare, cadere, 
coordinamento comune e indipen-
dente di entrambe le mani e dei 
piedi, ecc.) e stimola il rapporto con 
le altre persone, facendo uso del 

gioco e della lotta come un integra-
tore della motricità, con l'introduzio-
ne della tecnica e tattica sportiva in 
modo graduale, oltre alla ricerca di 
una forma fisica generale ideale. Il 
CIO (Comitato Olimpico Internazio-
nale) lo considera uno degli sport 
più completi, capace di promuove-
re i valori dell’amicizia, la parteci-
pazione, il rispetto e l’impegno per 
migliorare. 
Grazie al dialogo tra le varie Asso-
ciazioni, promosso dalla “Consulta 
per lo Sport” istituita dal comune di 
Polverigi, abbiamo creato una col-
laborazione con l'Associazione 
Calcio USAP, permettendo ai ra-

gazzi di venire il 
giovedì nella no-
stra palestra ad 
imparare a cadere 
senza farsi male e 
a migliorare la 
propria coordina-
zione. 
La nostra Associa-
zione chiude posi-
tivamente l’anno 

2014. Abbiamo aderito al progetto 
“Una mano sul cuore per Polverigi” 
formando sette insegnanti all'uso 
del defibrillatore. I nostri ragazzi 
hanno conquistato il podio in tutte 
le gare a cui hanno partecipato, ed 
il clima di cooperazione tra Istitu-
zioni e Associazioni presenti sul 
territorio ci fanno ben sperare an-
che per il futuro. 
Le nostre lezioni si svolgono nella 
palestra della scuola elementare 
“Don Bosco”, in via Marconi,  il 
lunedì e giovedì dalle 18:00 alle 
21:00. 
 
Per tutti gli aggiornamenti sulle 
nostre attività consulta: 
         www.poljudo.it 
Info: Mariella 340-7507911 
mail: info@poljudo.it 
poljudopolverigi@gmail.com 

L 'UNESCO e i l  JUDO...  

Polisportiva Judo Polverigi 

T orna dopo tanti anni la pallavolo maschile a Polveri-
gi. I nostri ragazzi dell’under 19, che l’anno scorso 

hanno vinto il campionato di Prima Divisione, quest’an-
no disputeranno le gare interne della serie D regionale 
al palasport “A. Pergolesi” di Polverigi, grazie alla colla-
borazione della Tris Volley e dell’Amministrazione Co-
munale. Grande soddisfazione, ma anche impegno 
raddoppiato per tecnici e dirigenti che dovranno sup-
portare in modo adeguato questa nuova avventura in 
quanto la Terra dei Castelli volley già disputa 
con i ragazzi più grandi il campionato di serie C,  
che è la massima competizione sportiva regio-
nale di pallavolo. 
La squadra, affidata a Daniele Lucchetti ed a 
Enzo Gambella, per ora punta ad una salvezza 
tranquilla, ma non bisogna mai porre troppi limiti 
a questo gruppo determinato e ben affiatato, 
pertanto, in bocca al lupo ragazzi..! Va comun-
que sottolineato  che questo risultato sportivo, 
che da lustro a tutto il movimento pallavolistico 
locale, è frutto dell’impegno e l’attenzione che 
viene rivolto per tutto l’anno a tutto il settore 
giovanile, che raccoglie i ragazzi  di Polverigi, 
Agugliano, Camerata Picena e S.M. Nuova. 
Sono loro la vera linfa vitale dell’associazione, in 

grado di alimentare e trainare tutta la nostra attività. Per 
questo va fatto un elogio particolare a Fabrizio Bartola-
ni, Federico Luconi ed Elisabetta Olivieri (i tecnici del 
giovanile) che, con entusiasmo e professionalità, se-
guono e portano avanti tutto il settore.  
Per informazioni:  
Camillo Cori   338 7425140 
Federico Luconi  
340 2410495 

A.s.d.  Terra dei Castelli Volley 

SPORT 
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L 'Associazione Pescasport Polve-
rigi quest'anno ha compiuto sei 

anni e tirando un bilancio potremmo 
dire che nel territorio di Polverigi e 
dintorni è stata la prima associazio-
ne a promuovere, far conoscere il 
fantastico sport quale è la pesca 

sportiva. L'associazione conta oggi 
circa 50 soci tra garisti, sostenitori, 
juniores e proprio quest’ultimi, a fine 
anno scolastico, sono i protagonisti 
indiscussi della ormai famosa mani-
festazione denominata Sampey 
Day! Manifestazione che vede ogni 
anno decine di bambini e ragazzi 
alle prese con lenze, galleggianti ed 
esche per catturare e rilasciare pe-
sci di ogni taglia e peso. Visto il suc-
cesso riscosso, Pescasport, ha pen-
sato bene di organizzare il Sampey 
Cup che a differenza del suddetto 
evento è una gara di pesca alla trota 
che si svolge durante le vacanze 
Natalizie. Le attività di Pescasport 
Team SI Polverigi dell'anno 2015 
inizieranno proprio con il secondo 

Sampey Cup il primo sabato di Gen-
naio. Tutto questo è reso possibile 
grazie agli sponsor dell'associazio-
ne, all'Avis Polverigi ed al Comune 
di Polverigi che ci sostengono ogni 
anno, sensibili allo scopo che ci 
accomuna tutti. 

Grazie di cuore e pescosi saluti a 
tutti. 

Il Presidente , Lombardi Francesco  
Pescasport Team SI Polverigi  
Via Matteotti 39/A 
60020 Polverigi (AN) 
Tel: 3383010059 
FAX: 0719069035 
E-Mail:pescasport.polverigi@libero.it 
Sito: www.pescasportpolverigi.it  

Pesca Sport Team SI-Polverigi 

N el gennaio del 
1984 abbiamo 

iniziato la nostra 
sfida, in un luogo 

tranquillo e familiare, dov’è possibile 
allenarsi con serenità e serietà, dove 
si possono lasciare èpropri figli con 
fiducia e tranquillità, dove saranno 
seguiti e controllati nei loro alle-
namenti da istruttori qualificati, lau-
reati in Scienze Motorie. La 
palestra è fornita di attrez-
zature isotoniche e di un 
settore con macchinari car-
diocinetici. Lavoriamo so-
pratutto con programmi per-
sonalizzati per perseguire 
l’obiettivo desiderato, inoltre 
seguiamo personalmente i 
frequantatori durante l’attivi-
tà fisica, per accertarci che 
l’esecuzione del gesto sia 
appropriate ed il programma 
sia stato scelto in base 
all’obiettivo richiesto. La 
possibilità che ha la nostra 
comunità di avere un servizio così 
strutturato sul proprio nostro territo-
rio, è molto importante, non solo per 
fini salutistici ma perché la palestra 
è anche un’importante punto di ag-
gregazionee cosializzazione, in  cui 
è possibile ritagliarsi un momento 
tutto proprio, ed inoltre è un modo 
sano di scaricare stress e le tensioni 
accumulati nel lavoro e nella vita 
quotidiana, per raggiungere quel 
benessere psicofisico necessario 

per creare le basi per una qualità di 
vita migliore, che possa accompa-
gnarci in una lunga, autonoma e 
serena vecchiaia. I programmi sono 
indirizzati a risolvere i problemi alla 
schiena, quali lombalgie, sciatalgie 
ed inoltre lavoriamo per il recupero 
di atteggiamenti scoliotici e alter 
problematiche come cifosi, lordosi e 
osteoporosi. Inoltre, attraverso il 

ruolo del Rieducatore funzionale, 
trattiamo il recupero pre e post-
operatorio di ogni tipo di trauma. I 
programmi sono inoltre finalizzati 
alla preparazione di tutti gli sport, 
per la tonificazione e dimagrimento 
o per il semplice mantenimento gen-
erale del tono muscolare di tutto il 
corpo. I corsi collettivi sono quelli di 
base e riguardano i corsi di ginnasti-
ca per la schiena come stretching e 
posturale, i corsi per la tonificazione 

totale del corpo con l’ausilio di picco-
li attrezzi, il corso di “KETTLEBELL”, 
il corso di “SMOLLTON” ovvero l’e-
voluzione dello Zumba con il maes-
tro cubano Rogelio SMOLL. Per 
offrire una scelta in più alle bambine, 
c’è il corso di psicomotricità condotto 
dalla laureata in Scienze Motorie 
Santoni Amy, la quale ha inoltre 
ottenuto anche la laurea specialisti-

ca in “RIEDUCAZIONE 
FUNZIONALE”, per essere 
maggiormante qualificata e 
pronta alle richieste più 
specifiche dei nostri soci. La 
nostra è una filosofia di vita 
attiva, infatti tutto il person-
ale, grazie ad un continuo 
processo  di formazione e 
aggiornamento, è in grado 
di offrirti tutta la sua esperi-
enza maturata negli anni, 
sia tecnica che teorica. Cer-
ti di svolgere per la comuni-
tà un servizio che dia lustro 
e importanza al Paese sia-

mo a disposizione di chiunque ci 
voglia interpellare. Una PALESTRA 
come PERSONAL TRAINER per 
seguirti ed avviarti verso uno stile di 
vita improntato e rivolto al 
benessere PSICO-FISICO di tutti!!! 

Polverigi  Via R. Sanzio, 3  
Tel.  071906231 
info@palestraharmony.it  
www.palestraharmony.it 

SPORT 

A.s.d. Palestra Harmony A.I.C.S. 
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N egli anni scorsi, in altre occa-
sioni, il nome di Valter Veroli è 

apparso nel  giornalino comunale, 
per riportare i suoi successi ottenuti 
a livello nazionale nella specialità 
Double Trap. Questa disciplina 
olimpica consiste nello sparare a 
due piattelli alla volta avendo a 
disposizione solo due colpi. 
Ora viene riproposto poiché il 2014 
è stato un anno particolarmente 
felice per lui perché è riuscito ad 
aggiudicarsi il Campionato Italiano 
d'Inverno, tenutosi il 16 marzo 2014 
nei campi di tiro a volo di Roma, ed 
ha poi confermato la sua suprema-
zia vincendo anche il titolo di Cam-
pione d'Italia assoluto il 3 agosto a 
Ponso in provincia di Padova, nella 
qualifica Veterani. 
Con questa sua ultima vittoria, il 
nostro concittadino, ha collezionato 
il 25° titolo dì campione Italiano. 
Per 25 volte, nella sua lunga carrie-
ra sportiva, è salito sul gradino più 
alto del podio, scrivendo di diritto il 

proprio nome nel libro dei record. 
Infatti anche guardando le altre 
discipline sportive sarà difficile tro-
vare atleti che possano vantare 
tanti scudetti tricolori. 
Per i suoi meriti ha ottenuto dei 
riconoscimenti dal Coni provinciale, 
mentre, per i risultati sportivi conse-
guiti , sia a livello individuale che a 
squadre, è stato nominato dalla 
federazione italiana di tiro a volo, 
istruttore federale delle discipline 
olimpiche dopo avere effettuato un 
proficuo corso di formazione. 

Una rete… 
e tante ragazze 

 

D opo un’annata  ricca di soddi-
sfazioni, la Tris Volley sta af-

frontando con grande entusiasmo 
anche la stagione 2014/2015. Ri-
cordiamo velocemente i brillanti 
risultati raggiunti lo scorso anno: 
poule promozione per la serie D, 
vittoria nei campionati di seconda e 
terza divisione con promozione in 

prima e seconda, ottavo posto re-
gionale per l’under 14, terzo posto 
provinciale e sesto regionale per 
l’under 13. Da sottolineare anche la 
grande soddisfazione per aver di-
sputato le finali nazionali del cam-
pionato studentesco con tutte le 
atlete targate “Tris Volley”.  Questi 
risultati sono il frutto di tanto impe-
gno profuso da dirigenti, allenatori 
e istruttori verso tutte le ragazze 
della nostra zona innamorate della 
pallavolo. E anche quest’ anno la 

stagione pre-
senta un me-
nu ricco di 
impegni: dalla 
serie D che 
sta disputando 
un campionato 
di grande livel-
lo, alla prima 
divisione  il cui 
obiettivo è 
quello della 
salvezza,  a 
tutti i gruppi 
giovanili che 
proveranno a 

confermare i brillanti 
risultati raggiunti lo 
scorso anno, per fini-
re al numeroso gruppo dell’under 
13 che si misurerà per il primo an-
no con le competizioni agonistiche. 
Cogliamo l’occasione per menzio-
nare  tutti gli allenatori ed istruttori 
impegnati : Mario Ferrante in serie 
D. Daniele Giuliani I divisione e 
under 18, Daniele Lucchetti e Pao-
lo Monti  seconda divisione e under 
16, Marco Ambrosi under 13,  Leo-
nora Amadio III divisione e Monica 
Gambella minivolley , ma su tutti un 
pensiero particolare all’onnipresen-
te Matteo Pieroni impegnato tra-
sversalmente sia in serie D che 
nelle categorie giovanili e ormai 
punto di riferimento della nostra 
società. Un bel gruppo di tante 
persone che con passione conti-
nuano a seguire le nostre ragazze 
e contribuiscono a “tenere alto” il 
nome delle Tris Volley. 
 

Info: Camborata Ugo 3346312122  
Gambella Gianfranco  3939072357 

trisvolley1@virgilio.it 
www.trisvolley.blogspot.it 

A.s.d. Tris Volley 
SPORT 

Tiro a Volo - Double Trap 
Veroli Valter:  

un campione nostrano 

ANNIVERSARI 
Ricorrevano nel 2014 

20° Anniversario dell’Oratorio 
Beato Pier Giorgio Frassati. 

50 anni dell’AVIS Polverigi. 
50 anni attività del “Ristorante 

Gigetto”. 
50 anni di matrimonio per Arcolai 

Dino e Mariella, Cappanari Cesa-
re e Emma, Natalini Antonio e 
Rita, Sabbatinelli Cesino e Dina. 

60 anni di matrimonio per Moroni 
Celso e Maria, Pucci Nazzareno 
e Rina, Stacchiotti Giulio e Maria. 

Un sincero augurio a tutti i festeg-
giati ed un sentito ringraziamento 
per aver voluto condividere con noi 
la loro festa. 
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RUBRICHE 

Durante la 1^ giornata della Polizia 
Locale, svoltasi il 20 gennaio u.s., è 
stato concesso un encomio all’agente 
scelto Marco Paolella, nostro concitta-
dino e dipendente dell’Unione dei 
Comuni. Alla premiazione, svoltasi 
presso la sede della Regione Marche, 
era presente il Presidente dell’ANCI 
Maurizio Mangialardi, il Sindaco Da-
niele Carnevali e il Comandante della 
Polizia Locale Gianluca Gambini. L’o-
norificenza è stata riconosciuta a Mar-
co Paolella per aver contribuito a sal-
vare la vita ad un cittadino colpito 
da infarto. 

Un riconoscimento regionale a 
Marco Paolella Il 23 gennaio 2015 una 

nostra concittadina ha fe-
steggiato il suo 105° com-
pleanno, circondata 
dall’affetto dei suoi cari e, 
simbolicamente rappre-
sentati dal Sindaco Car-
nevali,  da tutti i cittadini 
di Polverigi, i quali espri-
mono il loro compiaci-
mento e l’augurio di poter 
ancora partecipare a tan-
te altre ricorrenze  simi-
li…!!   TANTI AUGURI! 

Elisa Morbidoni festeggia 105 anni! 

Sabato 30 agosto 2014, in occasione del decennale dalla 
sua scomparsa, l’Amministrazione Comunale ha effettua-
to la cerimonia di intitolazione del Parco di Villa Nappi al 
Prof. Domenico Mancia, Sindaco di Polverigi dal 1975 
al 1995 e fondatore dell’Associazione Inteatro. La cittadi-
nanza è intervenuta numerosa e commossa al ricordo di 
colui che ha dato un esempio indimenticabile di impegno 
civile, praticandolo in prima persona. 

Inaugurato il 
Parco Domenico Mancia 

La vincitrice è di Polverigi 
 

In questa edizione 2015 del premio di 
narrativa regionale “Storie… nel 
cassetto”, organizzato dall’associa-
zione La Guglia di Agugliano e dalla 
Libera Università dei Cinque Castelli, 
si sono classificate, tra i finalisti, due 
scrittrici polverigiane: Maria Anna 
Mastrodonato e Mariella Scarponi. Il 
18gennaio u.s., giorno della premia-
zione, la signora Mariella, ha com-
mosso la platea con il suo racconto 
“Phuket” che parla di una bambina 

alle prese con l’onda dello tsunami. 
La signora Maria Anna si è classifica-
ta prima con il suo romanzo intitolato 
“20 anni”, una storia d’amore vissuta 
in piena intensità dai due protagonisti 
in due diversi momenti della loro vita. 
A questa bella manifestazione ha 
partecipato attivamente anche la Pro 
Loco di Polverigi, partner delle 
diverse iniziative proposte dalla 
associazione La Guglia.  
Le più vive congratulazioni alle nostre 
concittadine Maria Anna e Mariella 
per l’importante risultato ottenuto. 

Primo premio di narrativa “Storie… nel cassetto” 2015 

Martedi 27 Gennaio, nei saloni di rappresentanza della 
Prefettura di Ancona, si è tenuta la manifestazione celebra-
tiva del "Giorno della Memoria", in ricordo della persecuzio-
ne dei cittadini ebrei, della loro deportazione, prigionia e 
morte nei campi di concentramento. In una sala gremita da 
un pubblico attento e partecipe, alla presenza di numerose 
Autorità civili e militari, il Prefetto di Ancona Raffaele Can-
nizzaro, riprendendo il pensiero del filosofo Ricoeur, ha 
rammentato che "la memoria diventa carica di significato 
per tutti quanto è rivisitata dal progetto del futuro".Il prefetto 
Cannizzaro ha consegnato, poi, le Medaglie d'Onore con-
cesse dal Presidente della Repubblica Giorgio Napolitano a 
dieci cittadini di questa provincia che sono sopravvissuti 
all'internamento nei lager nazisti - oggi solo due viventi - 
che hanno contribuito con le loro sofferenze alla conquista 
della democrazia nel nostro Paese, tra loro il polverigiano 
Bonacci Bruno. 
La medaglia è stata ritirata dal nipote Beldomenico Bruno.  

Medaglia d’Onore a Bonacci Bruno 
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C i avviciniamo verso la fine di un 
altro anno positivo per il gruppo 

comunale di protezione civile in cui 
sono avvenute delle novità. Parten-
do dalle elezioni comunali, che 
hanno visto il cambio del Sindaco, 
(Responsabile unico del Gruppo 
comunale) passando attraverso 
eventi calamitosi in tutta la nostra 
provincia e non solo per finire con 
nuove iscrizioni di volontari Il 
Gruppo di Protezione Civile Comu-
nale, è sempre intervenuto a 
beneficio delle popolazioni colpite 
da eventi straordinari come l’alluvio-
ne che ha interessato Senigallia e 
Chiaravalle e anche durante la 
calamità della Liguria eravamo 
allertati per intervenire. In quei brutti 
momenti si è notato come le 
persone, arrabbiate o disperate per 
aver perso in pochi attimi tutto il 
lavoro di una vita, sanno ancora 
dire un semplice ”grazie” a tutti i 
volontari che mettono a disposizio-
ne il loro tempo per soccorrere, chi, 
in quel momento ha più bisogno e ti 
danno la forza di impegnarti per 
loro. Il Gruppo di Protezione Civile 
Comunale ha organizzato in 
collaborazione con il Dipartimento di 

Protezione Civile regionale 
corsi di formazione per i 
volontari sia teorico-
legislativi sulla sicurezza e 
salute del volontario Legge 

81 (29 Novembre 2014), sia sulle 
normative da attuare in caso di 
necessità, fino ad arrivare a quelli 
pratici per l’utilizzo di macchinari ed 
attrezzature (Corso motopompe, 
Febbraio 2014) ottenendo così 
attestati di abilitazione. Ciò si è 
verificato in tutte le province 
marchigiane per avere un unico 
sistema di procedure e comporta-
menti da attuare in caso di necessi-
tà. Continua sempre la collaborazio-
ne con le varie associazioni per la 
buona riuscita delle manifestazioni 
locali. Abbiamo terminato la revisio-
ne del piano di emergenza comuna-
le come le normative ci richiedono 
e, a breve sarà presentato alla 
popolazione e, successivamente 
saranno installate tabelle segnaleti-

che per identificare le varie zone di 
attesa e di ricovero per la popola-
zione. 
Sarà inviato un opuscolo a tutte le 
famiglie con le informazioni e 
comportamenti necessari in caso di 
eventi straordinari. Abbiamo la 
necessità di ampliare il nostro 
equipaggiamento per il primo 
intervento ma non è facile vista la 
carenza di risorse e per questo ci 
siamo attivati per fare dei progetti 
per reperire dei fondi. Rimaniamo 
sempre a disposizione per qualsiasi 
informazione. Vi lasciamo con una 
frase che sia di stimolo non solo per 
ulteriori nuovi volontari ma per tutta 
la cittadinanza: “Ciò che si fa per se 
stessi muore con noi, ciò che si fa 
per gli altri sopravvive a noi”. 
Il Gruppo Comunale di Protezione 
Civile augura un FELICE 2015 a 
tutti i cittadini. 
Per Informazioni  335 6928837 

SICUREZZA 

N onostante la difficoltà incontrate 
per coprire il vasto territorio 

dell’Unione con sole 6 unità operati-
ve, vi è stato un costante impegno a 
far si che la presenza delle forze di 
Polizia ed il controllo fosse sempre 
più efficace. Oltre ai  normali control-
li per il rispetto del Codice della Stra-
da, sono aumentati i controlli riguar-
do i regolamenti intercomunali 
(Polizia Urbana, Polizia Rurale e 
Rifiuti) con la contestazione di 56 
verbali amministrativi nel territorio 
dell’Unione dei Comuni (4 in più 
rispetto al 2013), di cui 36 quelli per 
abbandono di rifiuti o mancata diffe-
renziazione di questi. 
Durante il corso del 2014, è sorta 
l’esigenza di fornire al Corpo di Poli-
zia Locale apparecchiature dotate di 
idonei strumenti informatici per la 

lettura e l’analisi dei dati di cronota-
chigrafi digitali e analogici. E’ stata 
quindi acquistata un’apparecchiatura 
che permette questi ulteriori accerta-
menti. Nel mese di dicembre, dopo 
un apposito corso di formazione, 
sono iniziati i controlli su strada, con 
le verifiche nei confronti dei diversi 

autotrasportatori e dei mezzi pesan-
ti, onde evidenziare eventuali tempi 
di guida eccessivamente lunghi, 
incongrui periodi di riposo, eccessiva 
velocità etc. Gli incidenti stradali 
rilevati sono stati 30 di cui 14 con 
feriti e uno, purtroppo, con esito 
mortale: la maggior parte di questi 
sono avvenuti sulle strade Provincia-
li che attraversano il nostro territorio 
(SP2 e SP4) e spesso sono stati 
causati dall’eccesso di velocità. 

Oltre all’attività di 
Polizia Stradale, il 
corpo di Polizia Lo-
cale opera in  nume-
rosi altri settori. L’attività di Polizia 
Giudiziaria ha avuto un buon anda-
mento, con 6 segnalazioni di Notizie 
di Reato alla Procura della Repubbli-

ca per varie infrazioni al Codice 
Penale, di natura edilizia, ecologico
-ambientale, norme connesse con il 
codice della strada e stalking. E’ 
proseguita la collaborazione con lo 
Sportello Unico per le Attività Pro-
duttive, curando direttamente il 
regolare svolgimento dei  mercati 
ambulanti settimanali e delle Fiere 
annuali. Si è collaborato anche con 

gli Uffici Elettorali dei tre Comuni per 
le elezioni amministrative Comunali, 
dove quattro unità operative hanno 
svolto il servizio di vigilanza fissa ai 
seggi di Agugliano e Polverigi. Gli 
accertamenti anagrafici sono stati in 
totale 340, di cui 231 per immigra-
zione, 16 per emigrazione, 3 irreperi-
bilità e 90 cambi di indirizzo. Le noti-
fiche di atti giudiziari per conto 
della Procura della Repubblica sono 
state 147. 

Corpo di Polizia Locale 

Codice della Strada Agugliano 109 

Codice della Strada Camerata P. 47 

Codice della Strada Polverigi 76 

Amministrativi, regolamenti, ecc 56 

Verbali 2014  
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SICUREZZA 

A  seguito dell’anomala ondata di 
furti che a fine 2014 ha interes-

sato il territorio della Provincia di 
Ancona, tra cui il nostro Comune e 
in particolar modo quello del vicino 
Comune di Agugliano, l’Amministra-
zione ha indetto giovedì 18 dicem-
bre un’assemblea pubblica, al fine di 
fare il punto della situazione e capi-
re quali accorgimenti possano 
essere messi in atto, grazie alla 
collaborazione fra istituzioni, forze 
dell’ordine e cittadini. All’incontro 
hanno partecipato il Capitano 
Conforti, della Stazione dei Cara-
binieri di Osimo, il Maresciallo 
Zullo della Stazione dei Carabinie-
ri di Agugliano e il Comandante 
Gambini della Polizia Locale 
dell’Unione dei Comuni. In partico-
lare il Capitano Conforti ha fornito 
molti suggerimenti utili per scorag-
giare i delinquenti, sottolineato 
l’efficacia di quella pratica che viene 
oggi chiamata Controllo del Vicina-
to. 
Il Controllo del Vicinato è un efficace 
strumento di prevenzione contro la 
criminalità, che presuppone la parte-
cipazione attiva dei cittadini e la 

cooperazione con 
le forze dell’ordi-
ne, al fine di ridur-
re i reati contro la 
proprietà e le 
persone. 
E’ un concetto 
solo in apparen-

za, perché le cose che il progetto di 
Controllo del Vicinato suggerisce di 
fare che sono sempre state fatte in 
passato, da intere generazioni di 
cittadini. La mancanza di anonimato 
nel cortile di una casa di campagna 
o in un vicolo di un paesino, rende-

va il luogo sicuro per tutti gli abitanti 
della zona. Il Controllo del Vicinato è 
la versione moderna della vita di 
cortile, dove tutti si conoscono, e si 
proteggono reciprocamente, ma 
nessuno è violato nella sua dimen-
sione privata. 

Il senso di vicinanza, unito alla cer-
tezza che al suono di un allarme, a 
un’invocazione di aiuto o di fronte a 
qualunque altra situazione “anomala” 
ci sia un tempestivo intervento del 
vicinato, fa sì che ci si senta mag-
giormente protetti, rafforzando nel 
contempo i legami all’interno di una 
comunità, diventata più unita e con-
sapevole. Il principio stesso di ag-
gregazione urbana nasce anche 
dalla necessità di un “gruppo” di 
proteggersi e di informarsi. 
A nessuno viene chiesto di fare atti 
eroici, ronde o chissà cos’altro. A 

tutti invece è richiesto di prestare 
maggiore attenzione a chi passa 
per le nostre strade, alle situazioni 
anomale che possono saltare 
all’occhio, se solo si è più attenti. 
L’occhio umano, a differenza 
dell’occhio elettronico, rileva in 
tempo reale situazioni di disordine 
urbano, che costituiscono l’antica-
mera del crimine. Attraverso l’os-
servazione, l’ascolto e la comuni-
cazione (sia tra i cittadini che con 
le forze dell’ordine) si ottiene il 
duplice effetto di creare un impor-

tante deterrente contro i reati e di 
aumentare la consapevolezza nei 
residenti di appartenere ad una co-
munità, alla cui gestione sono chia-
mati a partecipare in prima persona. 
Per maggiori informazioni, consulta-
re il sito internet controllodelvicinato.it . 

Il “Controllo Del Vicinato”: La sicurezza a costo zero  
«Solo la comprensione per i nostri 

vicini, un comportamento corretto e il 
desiderio di aiutare il nostro prossimo 

possono dare stabilità alla società 
umana e garantire la sicurezza di 

ciascuno»  [Albert Einstein] 

Il cittadino riveste il ruolo fonda-
mentale di vigilare sull’ambiente 
circostante e non di catturare i ladri, 
che resta un compito specifico delle 
Forze dell’Ordine. Concretamente 
si tratta di far notare a chiunque 
passi nella zona che la sua presen-
za potrebbe non passare inosser-
vata. Ciò che viene richiesto a tutti 
gli abitanti è semplicemente di alza-
re il livello di attenzione attraverso 
pochi, semplici passaggi: 
Vigilare: 
-  Prestiamo maggiore attenzione 

alla proprietà del vicino quando è 
assente. 

- Guardiamo fuori tutte le volte che 
è possibile: se suona l’allarme di 
un’auto o di un’abitazione, se si 
sentono voci sotto casa, se dei 
cani abbaiano. 

- Quando usciamo per le nostre 
attività quotidiane guardiamo 
bene in strada, ascoltiamo cosa 
succede nel nostro quartiere. 

Crearsi un’agenda di numeri telefo-
nici: 

- del Comando di Polizia Locale; 
- della locale Stazione dei Carabi-

nieri e della Compagnia di riferi-
mento che possono intervenire 
rapidamente in situazioni di un 
potenziale pericolo. 

- dei vicini di casa per inviarsi se-
gnalazioni o informazioni. 

Accogliere i vicini informandoli ed 
integrandoli nell’attività di controllo 
del vicinato, incoraggiandoli a met-
tere in pratica misure preventive del 
crimine e a vigilare. 
Annotare la targa di un veicolo so-
spetto (magari fermo con il motore 
acceso o che circola a bassa velo-
cità, o spento con qualcuno a bor-
do). 
Mettere insieme piccoli indizi per 
poterli comunicare alle forze dell’or-
dine se necessario (es.: vicino 1 
comunica passaggio frequente auto 
rossa persone sospette targa XYZ, 
giorni dopo ci sono crimini in zona 
legati a un’auto rossa, ecc.). 
Comunicare le segnalazioni impor-
tanti alle Forze dell’Ordine e infor-

marsi (da essi o da terzi) sulle azio-
ni criminali più recenti nella zona o 
in zone limitrofe per poi trasferire le 
informazioni ai vicini con un sempli-
ce passaparola. 
Scoraggiare i potenziali delinquenti: 
- Chiediamo gentilmente a qualcu-

no che gira guardandosi un po’ 
troppo intorno “posso aiutarla?” o 
“cerca qualcuno?” – magari ha 
effettivamente bisogno d’aiuto! In 
caso negativo niente di grave ma 
se fosse un malintenzionato que-
sto saprà di essere stato notato. 

- Far “sapere” che gli abitanti della 
zona sono attenti e consapevoli 
di ciò che accade nel quartiere/
zona. Questo si può fare anche 
con l’apposizione di specifici ade-
sivi o cartelli. 

Assistere le forze dell’ordine ad 
accertare fatti criminosi 
(denunciandoli) promuovendo una 
comunicazione efficace e una re-
portistica veloce e attenta di attività 
illecite. 

Il ruolo del cittadino 
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R icorre quest’anno il centenario 
della prima Guerra Mondiale. 

“LA GRANDE GUERRA” come tutti 
la chiamarono, la prima guerra mo-
derna negli armamenti ma antica nel 
modo di combattere, che dall’Euro-
pa, Italia compresa, coinvolse tutto il 
mondo dall’Australia agli Stati Uniti.  
Tutti avevano ragioni per combatter-
la ma invece che risolvere i problemi 
per cui era stata dichiarata si rivelò 
la prima carneficina organizzata 
brutalmente con oltre sette milioni di 
morti, nazioni ed economie distrutte, 
rancori a non finire e nemmeno un 
problema risolto salvo qualche ag-
giustamento territoriale che lasciò in 
eredità più problemi aperti che ap-
pianati. Come sempre, come in tutte 
le guerre. 
Anche Polverigi vi rimase coinvolto 
pesantemente perdendo una ses-
santina di suoi figli, mentre il dopo-
guerra si trascinò a lungo, pieno di 
difficoltà sfociate alla fine in un regi-
me che ci trascinò nel baratro del 
secondo conflitto mondiale ben più 
amaro del precedente.  
Per ricordare l’ evento, per la prima 
volta il governo (meglio tardi che 
mai) ha deciso di promuovere una 
serie di manifestazioni non celebrati-
ve ma conoscitive, alle quali ha ade-
rito anche la nostra Mediateca.  
Il programma predisposto fa si che 

per tutti e quattro gli anni della sua 
durata, si terranno in collaborazione 
con Comune, Proloco, Corpo Bandi-
stico Cittadino e Scuola, una serie di 
conferenze, proiezioni, concerti, 
mostre, ricerche e altri avvenimenti 
per permettere agli adulti di ricordare 
e soprattutto ai giovani di sapere ciò 
che è accaduto in tutto il vecchio 
continente. 
Per la sua originalità il nostro proget-
to è stato inserito nelle Manifestazio-
ni Ufficiali dello Stato ottenendo 
anche il Patrocino della Regione, 
della Provincia, della Deputazione di 
Storia Patria delle Marche, del Co-
mune e venerdì 16 gennaio si è te-
nuta una prima conferenza per illu-
strarlo ampiamente con la collabora-
zione di tre storici di grande fama 
che ci seguiranno per tutto il percor-
so: il Prof. Marco Severini dell’Unive-
sità di Macerata, per i risvolti civili, 
politici, culturali, sociali ecc, il Prof. 
Generale Massimo Coltrinari dell’U-
niversità “La sapienza” di Roma per 
la narrazione critica delle operazioni 
militari e il Prof. Gilberto Piccinini 
Presidente della Deputazione di 
Storia Patria per i risvolti e le ricadu-
te dell’avvenimento nelle Marche, in 
provincia e a Polverigi. Tutto ciò con 
la speranza, di suscitare l’interesse 
di molti cittadini di qualsiasi età che 
inviteremo per ogni avvenimento.  

 CENTO ANNI FA LA PRIMA GUERRA 
MONDIALE TRAVOLSE ANCHE POLVERIGI 

PROGRAMMA DI MASSIMA 
2015 
Maggio Conferenza di primavera 
Luglio Film La Grande Guerra 
Ottobre Conferenza autunnale 
2016  
Aprile Conferenza di primavera 
Luglio Concerto corpo Bandistico 
Settembre Conferenza autunnale 
2017 
Maggio Conferenza di primavera 
Luglio Mostra 
Ottobre Conferenza autunnale 
2018 
Aprile Conferenza di Primavera 
Agosto Viaggio del ricordo 
Ottobre Conferenza autunnale 
Novembre Conclusioni 
 

Le date dei singoli avvenimenti 
saranno rese note nei programmi 
annuali. 
 

INFORMAZIONI  
Contattare la Mediateca 

Giovedi 17 luglio, l’Amministrazione Comunale, in collabo-
razione con la Mediateca Giamagli, con il Comitato Festa 
della Pace di Rustico e la Pro Loco, ha organizzato le ce-
lebrazioni della liberazione di Polverigi a 70 anni esatti 
dalla battaglia di Rustico. Il corteo formatosi in mattinata 
di fronte al mobilificio Trombettoni ha proseguito per l’ex 
Scuola Ramazzani di Rustico per la scopertura della lapi-
de affissa, raffigurante i nominativi dei caduti italiani du-
rante la battaglia. Al termine della cerimonia è stata cele-
brata la santa messa. Nel pomeriggio si è tenuta la pas-
seggiata della memoria con partenza dal quadrivio della 
Croce e con numerose soste commemorative nei luoghi 
focali degli eventi del 1944, sino ad arrivare al centro del 
paese. La sera, nel cortile di Villa Nappi, si è tenuta la 
presentazione del volume: “Polverigi, il giorno più lungo”. 

CELEBRAZIONI DEL 70° ANNO DALLA LIBERAZIONE DI POLVERIGI 
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